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la Voce
da Nord a Sud da Cerveteri a Ladispoli da Anzio ad Aprilia

Rifiuti: TARI aumenta a Cerveteri,
diminuisce a Ladispoli e Bracciano

Intanto nella città etrusca nuovi episodi di degrado e cattive abitudini

Il sindaco Grando assicura che “con il nuovo appalto per la gestione 
del servizio aumenteranno i servizi e diminuiranno i costi”

E’ stata presentata in
Campidoglio l’edizione 2019
di Rome Startup Week
(#rsw19), il festival dell’im-
prenditoria 4.0 che per il terzo
anno consecutivo accende i
riflettori sui protagonisti del-
l’innovazione. Scopo del-
l’evento, quello di catalizzare
il dibattito su una necessaria
“cultura d’impresa” a sup-
porto dell’ecosistema startup,
dando vita a un network di
università, centri di formazio-
ne, grandi aziende, professio-
nisti e istituzioni. Al centro
dell’iniziativa i progetti dei
talenti emergenti che potran-
no incontrare esperti, investi-
tori, grandi gruppi, in grado
di indicare la giusta strada
per concretizzare un’idea
nascente, anche in considera-
zione dei mutamenti del
sistema imprenditoriale glo-
bale. Il tutto, attraverso un
ricchissimo calendario di
appuntamenti che dall’8 al 12
aprile alternerà workshop,
conferenze, masterclass e
competizioni fra startup, nei
locali del PratiBus District (lo
spazio culturale realizzato
all’interno dell’ex deposito
Atac di piazza Bainsizza). E’
stato sottolineato, nel corso
della presentazione alla stam-
pa, che il successo delle star-
tup dipende dal matching tra
investimenti e progetti di
qualità. Di qui la mission:
assicurare che il talento
incontri l’occasione, creando
continue sinergie fra poli uni-
versitari, gruppi aziendali e
centri della ricerca.
L’imprenditoria 4.0 vede in
Roma il suo habitat naturale
in presenza del più grande
campus universitario
d’Europa, dei maggiori centri
dell’hi-tech, di laboratori spe-
cializzati in cui sviluppare
test e progetti. Tutte poten-
zialità per costruire una
nuova economia che premi i
giovani creativi, riattivando il
comparto incubazione-acce-
lerazione con lo sguardo
rivolto all’esterno.
“Apertura” - è stato detto - è
la parola chiave per attrarre
investimenti e consentire a
Roma di mettere a frutto i
suoi creativi. #rsw19 è una
vetrina importante per le
startup, per presentare pro-
getti e attrarre investitori.

“IMPRENDITORIA 4.0”
Innovazione,
tutto pronto
per “Rome

Startup Week”

Contrariamente a quanto paven-
tato dall’Amministrazione civica
di sinistra del sindaco Alessio
Pascucci, nonostante la raccolta
differenziata sia al 70%, il balzel-
lo comunale sui rifiuti è aumen-
tato. Un aumento che ha scatena-
to la reazione generalizzata dai
banchi dell’opposizione. Al
Granarone, tra gli altri, i 5 Stelle
hanno messo sotto accusa l’au-
mento della Tari affermando:
“Forse per il sindaco Pascucci e il
suo vice sindaco Zito, ambienta-
listi, differenziare il rifiuto vuole
dire semplicemente separare la
mondezza. Perché ad oggi diffe-
renziare non sta portando nes-
sun vantaggio a Cerveteri, né in
termini di impatto ambientale,
ne economici. Ne sta portando
sanzioni a chi sta fornendo un
servizio inadeguato.  Come inve-
ce accade negli altri Comuni”.
Nella vicina Ladispoli, per esem-
pio, l’Amministrazione di cen-
trodestra del sindaco Alessandro
Grando, in materia di raccolta
dei rifiuti, garantisce che con il
nuovo appalto aumenteranno i
servizi e diminuiranno i costi.
Spostandoci dal litorale al ver-
sante lago, a Bracciano, dove
anche qui governa un’ammini-
strazione di centrodestra.  il sin-
daco Tondinelli ha reso noto che:
“La Tari scende di oltre 7 punti
percentuali per molti utenti e
famiglie”. La media totale di
diminuzione delle bollette sui
rifiuti dei cittadini di Bracciano è
di oltre il 7 per cento. 

servizio a pagina 2

Reddito e pensione: online i nuovi moduli 
Mentre l’Ocse è scettico sui provvedimenti italiani il sito dell’Inps mette in rete le domande di richiesta

Sono stati pubblicati, ieri, sul
sito internet dell’Istituto
Nazionale della Previdenza
Sociale, www.inps.it il model-
lo aggiornato per la presenta-
zione della domanda di richie-
sta del “Reddito di cittadinan-
za” e della “Pensione di citta-
dinanza” e i nuovi modelli
COM Ridotto ed Esteso che
recepiscono le modifiche
introdotte in sede di conver-

sione del Decreto Legge 28
gennaio 2019, n. 4 (L. 26 del
2019, pubblicata in G.U. n. 75
del 29.3.2019). I modelli ven-
gono pubblicati dopo avere
sentito, nei mesi scorsi, il
Ministero del Lavoro e delle
politiche sociali ed avere rice-
vuto il parere favorevole del
Garante per la tutela in mate-
ria di dati personali, Antonello
Soro.

Il presidente Tridico analizza
il “Rapporto Ocse”

“Quota 100”, il provvedimen-
to che consente di andare in
pensione con almeno 62 anni
di età e trentotto di contributi,
è uno scivolo temporaneo che
dura tre anni ed “è assoluta-
mente sostenibile”. Così il pre-
sidente dell’Inps, Tridico,
rispetto alle critiche arrivate,

nei giorni scorsi, dall’Ocse,
Organizzazione per la coope-
razione e lo sviluppo economi-
co. Anche sul reddito di citta-
dinanza, Tridico dice: “Non è
vero che l’importo del reddito
è troppo alto. Sono i salari che
sono troppo bassi”. Il presi-
dente ha anche confermato
che dal 15 aprile l’Inps sarà in
grado di dare risposte a chi ha
presentato la domanda.

Anziano investito poco fa a Cerveteri, nei
pressi della farmacia sulla Settevene Palo.
Stava attraversando la strada quando un
furgone in retromarcia lo ha investito.
Chiamati i soccorsi è stato portato dappri-
ma al Pit di Ladispoli ma viste le condizio-
ni gravi è stato disposto il trasporto al
Gemelli in eliambulanza. Dei rilievi si sta
occupando la polizia locale di Cerveteri,
che sta ascoltando le testimonianze.
L’autista del furgone si è fermato imme-
diatamente.

Investito a Cerveteri,
finisce in ospedale

L’incidente sulla Settevene Palo, grave un anziano

Per contrastare l’assenteismo dei
dipendenti pubblici la ministra
Giulia Buongiorno ha introdotto
una nuova modalità di controllo:
la lettura delle impronte digitali e
dell’iride. Questi due nuovi meto-
di di controllo vanno a sostituire
quello, eludibile, del timbro sul
cartellino. “È importante che non ci
siano più in giro nella pubblica
amministrazione quelli che vengono
definiti ‘furbetti’, e che invece sono dei
veri e propri truffatori. Con questi
comportamenti - timbrare il cartellino
per altri o stare a casa facendosi tim-
brare il cartellino - alcuni lavoratori
mettono in atto un doppio tradimen-
to: nei confronti dello Stato e nei con-
fronti dei colleghi che fanno onesta-
mente il proprio dovere”, ha dichia-
rato il ministro Giulia Bongiorno
in un’intervista a “Coffee Break”.
“Sto facendo una riforma della pub-
blica amministrazione, valorizzando
con premi chi lavora bene, con nuove
assunzioni che daranno respiro a
tutta la Pa, ma devo garantire anche
la correttezza dei comportamenti. I
dipendenti devono tutti andare a
lavorare e nel ddl concretezza preve-
diamo l’uso delle impronte digitali per
verificarne l’effettiva presenza in uffi-
cio”, ha aggiunto.

Statali

Dipendenti pubblici:
nuove tecnologie
contro i “furbetti”

Quotidiano d’Informazione
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Contrariamente a quanto paventato
dall’Amministrazione civica di sinistra
del sindaco Alessio Pascucci, nonostante
la raccolta differenziata sia al 70%, il bal-
zello comunale sui rifiuti è aumentato. Un
aumento che ha scatenato la reazione
generalizzata dai banchi dell’opposizio-
ne. Al Granarone, tra gli altri, i 5 Stelle
hanno messo sotto accusa l’aumento
della Tari affermando: “Forse per il sinda-
co Pascucci e il suo vice sindaco Zito,
ambientalisti, differenziare il rifiuto vuole
dire semplicemente separare la mondez-
za. Perché ad oggi differenziare non sta
portando nessun vantaggio a Cerveteri,
né in termini di impatto ambientale, ne
economici. Ne sta portando sanzioni a chi
sta fornendo un servizio inadeguato.
Come invece accade negli altri Comuni”.
Nella vicina Ladispoli, per esempio,
l’Amministrazione di centrodestra del
sindaco Alessandro Grando, in materia di
raccolta dei rifiuti, garantisce che con il
nuovo appalto aumenteranno i servizi e
diminuiranno i costi. Spostandoci dal lito-
rale al versante lago, a Bracciano, dove
anche qui governa un’amministrazione
di centrodestra.  il sindaco Tondinelli ha

reso noto che: “La
Tari scende di oltre 7
punti percentuali per
molti utenti e fami-
glie”. La media totale
di diminuzione delle
bollette sui rifiuti dei
cittadini di Bracciano
è di oltre il 7 per
cento. Un risultato
inaspettato nonostan-
te la necessità del-
l’amministrazione
comunale di tenere i
conti in ordine e
rispettare il piano di equilibrio.  Molte
categorie di utenti e nuclei famigliari
pagheranno di meno rispetto allo scorso
anno e non ci saranno aumenti stellari
sulla tassa dell’immondizia.  Le nuove
tariffe sono state votate all’unanimità di
tutti presenti in Consiglio Comunale:
“Questo è l’inizio di un trend  – ha dichia-
rato il sindaco Tondinelli – che va tutto in
discesa. È un primo risultato della gestio-
ne del buon padre di famiglia che abbia-
mo messo in atto da quando ci siamo
insediati e che sta iniziando a dare i suoi

frutti dopo un periodo dettato da un pas-
sato poco attento alle esigenze della citta-
dinanza, buio e tessuto da dinamiche per-
sonalistiche che sommate all’incapacità
gestionale avevano portato Bracciano sul-
l’orlo del dissesto finanziario. Una situa-
zione che abbiamo superato, scongiuran-
do il declino della Città”. Per i nuclei
familiari di due e quattro componenti c’è
una diminuzione rispetto alle imposte
precedenti rispettivamente del 5 e di
quasi il 4% per cento.  Sicuramente in
futuro con l’entrata in vigore della tariffa

puntuale ci sarà l’op-
portunità di scendere
ancora con i paga-
menti, basta applica-
re il criterio “più dif-
ferenzi e meno
paghi”.  A Bracciano
per la nova Tari gli
autosaloni e le esposi-
zioni pagheranno il
34 per cento in meno
e gli alberghi con
ristorazione avranno
un buon 17 per cento
in meno in bolletta.

L’11 per cento in meno anche per gli
alberghi senza ristorazione mentre per gli
uffici, le agenzie e gli studi professionali
un calo del 16 per cento.  Un 4 per cento
in meno anche per i negozi di abbiglia-
mento, calzature, libreria e cartoleria e un
15 per cento di diminuzione per le edico-
le, tabaccai e plurilicenze. Le botteghe
come il falegname e altre attività artigia-
nali avranno un calo del 4 per cento sulla
bolletta Tari.  Per le carrozzerie, autoffici-
ne ed elettrauto ci sarà una diminuzione
del 14 per cento. Così come per i capanno-

ni e attività industriali. Diminuzione in
media di quasi il 40 per cento per i risto-
ranti, trattorie, osterie, pizzerie, piazza al
taglio e pub ma anche ortofrutta, piante e
fiori e pescherie, bar, caffè e pasticcerie.
Soddisfatto anche il vicesindaco Luca
Testini: “L’immondizia – ha detto – è un
costo per tutti e iniziare a vedere che i
pagamenti a cui sono tenuti i cittadini non
salgono ma sono anche in diminuzione è
un risultato importante che insieme al il
sndaco Armando Tondinelli e tutta la
maggioranza, abbiamo voluto condivide-
re con la cittadinanza”. “Apprendiamo
con soddisfazione – fa sapere Beatrice
Dominici, Presidente Associazione
Commercianti Bracciano – che
l’Amministrazione Comunale con delibe-
ra di Consiglio ha deliberato l’abbatti-
mento della Tari, la tassa sui rifiuti che
tanto grava sulle economie delle nostre
imprese. Le percentuali di abbattimento
variano notevolmente da attività ad atti-
vità, questo è un segnale forte che l’Ente
ha voluto dare alla nostra categoria sem-
pre più soggetta agli attacchi della grande
distribuzione”.

Alberto Sava

La Delegata Dell’Olio: “Ma cosa ci vuole 
a rispettare le regole e differenziare bene?”
La Delegata interviene su un episodio di degrado e cattive abitudini nel dividere i rifiuti accaduto sabato mattina
“Ci vuole così poco per rispettare le regole, ma
perché c’è qualcuno che ancora si oppone e con-
tinua a voler fare il contrario?”. È lo sfogo della
Delegata alla Promozione Ambientale del
Comune di Cerveteri Patrizia Dell’Olio, interve-
nuta nella mattinata di sabato 30 marzo su
segnalazione di un cittadino, per accertarsi della
situazione di degrado e di non corretta differen-
ziazione dei rifiuti effettuata da alcuni cittadini
nelle zone di Via Felsina, Via Faleri e Piazzale
Zambra. “Sono anni che quotidianamente
l’Amministrazione si batte per avere una città
più pulita, lo fa garantendo i servizi, sia a domi-
cilio che presso il Centro di Raccolta di Via
Settevene Palo Nuova, lo faccio io nel mio ruolo

di Delegata mettendomi sempre a disposizione
e lo sono gli uffici, ma cosa ci vuole a rispettare
le regole e a differenziare in modo corretto?”.
Prosegue la Delegata Patrizia Dell’Olio. Su
segnalazione della Delegata Dell’Olio è poi
intervenuto il personale del servizio di igiene
urbana. Intervento che a quanto pare è servito
decisamente a poco, in quanto subito dopo igno-
ti già si erano divertiti a riportare la situazione
all’origine, ovvero con rifiuti abbandonati.
“Viste le immagini – conclude la Delegata
Dell’Olio – ad alcuni, pochi per fortuna, visto che
la stragrande maggioranza dei cittadini rispetta
in modo certosino le regole, sembra piaccia vive-
re tra i rifiuti e il disagio ambientale”.

Tassa sui rifiuti per cittadini
e commercianti: a Cerveteri

è aumentata, a Bracciano è calata
A Ladispoli il sindaco Alessandro Grando assicura che “Con il nuovo appalto

per la gestione dei rifiuti aumenteranno i servizi e diminuiranno i costi”
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“Giovedì scorso il consiglio comunale di maggioranza a votato
contro il contributo del comune all’Ass. Avis, un’associazione
che dopo anni di lotta del solo sig. Luigi (Giggetto per tutti) era
riuscita ad avere una rappresentanza sul territorio e che adesso
rischia di chiudere. Chiedo a tutti i miei amici di andare a dona-
re entro e non oltre il 7/4 altrimenti saranno costretti a chiude-
re. Donare il sangue non è solo un atto d’amore ma un gesto di
educazione civica che ci permette di essere utili per gli altri e
per noi stessi.  Vorrei poter organizzare una manifestazione
proprio sotto alla finestra del sindaco per ricordargli quanto fu
contento solo due anni fa di tagliare il nastro davanti la porta
dell’AVIS …quanti di voi sarebbero disposti a farlo? Quanti
pensano che questa questione li riguardi solo da lontano? Vi
faccio tre esempi: 1) mio cugino Gianni non è morto perché gli
hanno sparato ma perché in sala operatoria sono mancate le
sacche di sangue altrimenti sarebbe ancora qui; 2) mio padre
grazie ai controlli delle analisi post donazioni ha scoperto in
tempo un brutto male e si è salvato la vita; 3) per anni ho avuto
la fortuna di aiutare un mio amico talassemico che purtroppo
oggi non c’è più ma che avrebbe avuto un’aspettativa di vita
molto più breve se non avesse avuto costantemente l’aiuto di
tanti donatori. Ragazzi serve l’aiuto di tutti. Passate parola e chi
può non esiti ad andare.

Avis Cerveteri a rischio: “Donate 
entro domenica o si chiude”

Da oggi la Farmacia comuna-
le numero 5 di Cerveteri
potrà ottimizzare i tempi di
lavoro grazie alla realizzazio-
ne di un robot in grado di
sistemare farmaci in base agli
ordini, alle scadenze e alla
frequenza di richiesta da
parte degli utenti. Il prodotto
potrà essere infatti prelevato
ed acquistato direttamente al

banco della farmacia, tramite
alcuni scivoli grazie ai quali il
farmacista potrà procedere
alla vendita. Il magazzino
robotizzato sarà rifornito
quotidianamente sia manual-
mente che automaticamente.
La nuova realizzazione otti-
mizzerà così i tempi di distri-
buzione, permettendo di
lavorare anche di notte.

La Farmacia 5
diventa robotizzata

“Dopo aver sentito l’assessore Paolo
Calicchio, ho deciso di presentare un espo-
sto ai carabinieri di Torrimpietra per l’incre-
sciosa situazione dei trasporti pubblici a
Tragliata e Tragliatella”. “Da circa dieci gior-
ni la corsa 7A, gestita dalla società Seatour,
non passa dalle due località lasciando i citta-
dini a piedi, spiega Pontoni. Io ho raccolto le

loro legittime lamentele. La scorsa settima-
na, addirittura, in una sola giornata sono sal-
tate 6 corse su 7. Una situazione ingestibile”.
“Già venerdì scorso avevo comminato una
sanzione amministrativa nei confronti della
ditta e una ne ho fatta anche oggi, per un
totale di 1500 euro- aggiunge l’assessore
Calicchio. L’azienda sostiene di avere una

macchina rotta, ma questo non giustifica che
per un’intera giornata passi un solo autobus.
Noi dobbiamo preoccuparci di tutelare i cit-
tadini che hanno diritto ad un servizio e che
non possono essere lasciati a piedi con que-
sta frequenza”. “Continueremo a monitora-
re la situazione- conclude Paolo Calicchio- e
se è il caso presenteremo altri esposti”.

Tragliata e Tragliatella “dimenticate” dalla Seatur
Sul piede di guerra il delegato ai Territori Nord Stefano Pontoni

“Presentato un esposto ai Carabinieri per la scomparsa delle linea 7A”

Il Movimento Nuova
Speranza esprime
apprezzamento per
l’impegno costante e
puntuale dell’Assessore
Elena Gubetti nella dif-
ficile opera di vigilanza
e salvaguardia dell’am-
biente cittadino. La soli-
darietà del Movimento
è più forte delle polemiche pretestuose oltre che infondate di
chi è continuamente a caccia di “dieci righe” sui giornali! 
Movimento Nuova Speranza

La solidarietà del Movimento
Nuova Speranza all’ass. Gubetti
dopo gli attacchi pubblici subiti

Gianluca Frittellini già coordinatore intercomunale di Fratelli
d’Italia Litorale Nord è stato nominato membro dell’esecutivo
provinciale. A comunicare a Frittellini il nuovo incarico è stato
il Presidente Provinciale di Fratelli d’Italia On. Marco
Silvestroni.

Gianluca Frittellini eletto membro 
dell’esecutivo provinciale di FdI

Nella bellissima cornice della
sala Tevere nel palazzo della
Regione Lazio si è svolta l’an-
nuale premiazione dell’ Acsi
Italia, premiate tutte le atlete
protagoniste della stagione ago-
nistica 2018 ed i loro tecnici.
Molte le atlete Cerveterane pre-
miate qui di seguito elencate
Federica Bisbocci, Flavia Santelli, Giulia Santelli, Elisa Marcovaldi,
Silvia La Bella, tecnico Gianni Pirone, Ricci Loredana. Presenti alla pre-
miazione Roberto Tavani in rappresentanza del presidente della regio-
ne Lazio Nicola Zingaretti, il Presidente della Commissione Sport  del
Comune di Roma Angelo Diario, il Presidente del Coni Lazio Riccardo
Viola, e del Presidente del comitato regionale Fidal Lazio Fabio
Martelli. Complimenti a tutte le atlete e tecnici.

Le atlete Cerveterane 
premiate alla regione Lazio



Trofeo Eufonio 2019 assegnato
al centro danza “Il Balletto di Roma”
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Una bellissima giornata primaverile,
bacia il Teatro Lea Padovani ed acco-
glie oltre 400 danzatori, giovani, colo-
rati , pieni di entusiasmo, con in comu-
ne la passione per la danza.
Provenienti oltre che dalle località
limitrofe , da Roma, da tutta la
Regione Lazio, dalla Campania,
dall'Abbruzzo, dalla Toscana,
dall'Umbria. Ad accoglierli l'organiz-
zazione di Dimensione danza 2000 e
una giuria di  grandissimo spessore. Si
inizia al mattino con la disciplina hip
hop. Quarantacinque coreografie, tra
children, junior e senior passano al
vaglio dei giudici che assegnano il tro-
feo Eufronio 2019, per l'hip hop  al
gruppo DA REPUBLIC dei coreografi
Francesca Siani e Daniele Rapagna'. Il
premio  miglior talento va  al ladispo-
lano Giannino Eyson, con coreografia
di Daniele Ingrassia.  A seguire tutte le
premiazioni dei solisti, coppie e grup-
pi delle tre categorie.  Piccola pausa e si

riparte con le discipline classico, con-
temporaneo e modern,  divise nelle
categorie children, junior e senior . In
apertura la perfetta e applaudita esibi-
zione della compagnia Youth del
Centro danza Il balletto di Roma, con
coreografia di Rachael Mossom. Inizia
la gara e le esibizioni sono oltre 50,
vagliate attentamente dalla giuria. Al
termine il giudizio assegna il Trofeo
Eufronio 2019 Al Centro danza Il
Balletto di Roma e il premio come
miglior talento al giovane ballerino
Damiano Felici. A seguire premiazioni
per solisti, coppie e gruppi delle varie
categorie, con aggiunta di borse di stu-
dio e premi speciali dei giudici.. Il con-
corso che ormai tutti sanno e' inserito
nella rassegna Etruria in danza” che si
svolgerà a luglio a Cerveteri, dove
molte delle scuole partecipanti al
Trofeo Eufronio, si ritroveranno per
un grande spettacolo di danza. Trofeo
ideato per coniugare l'arte archeologi-

ca etrusca con l'arte coreutica. “Siamo
alla quarta edizione e il raggio di azio-
ne è sempre più ampio, l'iscrizione di
scuole e gruppi si è estesa all'Italia cen-
trale, ma pensiamo che nel tempo
possa ancora ampliarsi- dice una sod-
disfatta Alessandra Ceripa, direttrice

artistica- ringrazio indistintamente I
giudici Francesca Bernabini, Flaminia
Buccellato, Ilenya rossi, Mauro
Mosconi e Daniele Baldi , con il quale
abbiamo instaurato un rapporto di
grande collaborazione. Così come rin-
grazio tutte le scuole, i gruppi , inse-
gnanti,  ballerini e ballerine che hanno
partecipato. “ Il Presidente dell'asso-
ciazione Vincenzo Ceripa si unisce ai
ringraziamenti e sottolinea, rispon-
dendo a qualche critica in libertà: “par-

tecipare al concorso e' una libera scelta,
così come l'organizzazione e' una
nostra decisione. I risultati non dipen-
dono dalla presenza o meno di un giu-
dice ma sono la sommatoria delle
valutazione di cinque giudici, tutti di
elevato spessore artistico e di grande
competenza.  . Mai una vittoria e' stata
cosi' chiara agli occhi di esperti e no. Le
coreografie di Rachael Mossom sono
state autentici regali  per chi ama la
danza.”

Impeccabili le coreografie di Rachael Mossom   

2 Vittorie ed 1 secondo posto 
alla finale del 1000 di Miguel
Risultati Eccellenti dei ragazzi del Cerveteri Runners
presenti alla finale dei Mille di Miguel di giovedi 21 -3-
2019 presso il bellissimo impianto dello stadio dei
Marmi.  La prima finale dei mille metri vede ai nastri di
partenza l atleta Cerveterana  Serena Lautizi in questa
occasione in gara per l’Istituto Salvo D’Acquisto sin
dalle prime battute parte in testa con una condotta di
gara esemplare e chiude al primo posto con l ottimo
tempo di 3’24 classe 2007.  Dopo di lei un’altra nostra
atleta, sempre in rappresentanza della scuola Salvo D’
Acquisto ai nastri di partenza Veronica Lombardi che
chiude la sua gara al secondo posto con l’ottimo tempo
di 3’20 classe 2006. Ottima anche la prova nei 1000
cadetti di Marcosano Carlo che chiude 7 in 3’06 in rap-
presentanza dell’Istituto di Fiumicino. Mentre a chiusu-
ra della manifestazione il nostro quartetto della staffet-
ta 4x 100 composto da De Valeri Emiliano, Pardo
Alessio, Marcosano Carlo, Scarcella Dario ci regalano
sensazioni uniche vincendo la batteria e realizzando il
miglior crono che gli e’ valso il primo gradino del podio
e la vittoria finale. Complimenti a questi ragazzi che
hanno rappresentato in questa occasione gli Istituti sco-
lastici ma che fanno parte in una bellissima realtà spor-
tiva dell’atletica Cerveterana. Francesca Savarese e Tea Bimo ( campionessa Regionale Gianni Pirone, Francesca Savaresa, Mario Savarese, Tea Bimo e Giulia Santelli

Veronica Lombardi, Prof.sa. Di Giacomo, Loredana Ricci e Serena Lautizi

MULTISERVIZI, ONLINE IL REPORT ATTIVITÀ 
SU VERDE E ILLUMINAZIONE DI MARZO 2019
La Multiservizi Caerite comunica che è
online il report dell'attività del mese di
marzo sul verde e sull'illuminazione pub-
blica. L'attività di manutenzione del verde
pubblico è tra le attività principali svolte
dalla Multiservizi che nel mese di marzo
2019, grazie al lavoro degli addetti, ha tota-
lizzato 185 interventi nel territorio del
comune di Cerveteri, distribuiti per il
36,8% a Cerveteri, il 30,8% a Cerenova e il

17,3% a Valcanneto. Il mese di marzo, tra-
dizionalmente caratterizzato da piogge
specie nella prima metà, è tra i mesi più
impegnativi e gli interventi svolti hanno
riguardato principalmente la raccolta rifiu-
ti (116), il taglio erba (110), le potature (27).
Quanto alle ore uomo per località, ben 489
a Cerveteri, 317 sono state lavorate a
Cerenova e 230 a Valcanneto. Per quanto
riguarda il servizio di illuminazione pub-

blica a febbraio 2019 sono stati 109 gli
interventi, per la maggior parte relativi a
guasti all'illuminazione pubblica (90) e alle
manutenzioni ordinarie e straordinarie,
per il resto sugli impianti semaforici, nelle
farmacie comunali e nei cimiteri con nuovi
allacci. Le località di intervento sono state
Cerveteri (42), Cerenova (45) e Valcanneto
(8). Quanto alle ore uomo dedicate il totale
impiegato è di oltre 360 ore.

Si sono svolte a Rieti i campio-
nati regionali individuali di
lanci lunghi. Ottime prestazio-
ne dei nostri atleti presenti che
con Tea Bimo  porta per la
prima volta a Cerveteri un tito-
lo regionali nei lanci nel disco
cadette, seguita al secondo
posto sempre nel disco cadette
da un’altra ragazza
Cerveterana la bravissima
Savarese Francesca , le belle

notizie non finiscono qui per i
colori Cerveterani ottimo
secondo gradino del podio nel
disco junior per Santelli Giulia
, la giornata di Rieti si conclu-
de con la buona prestazione di
Mario Savarese nel lancio del
martello cadetti, complimenti
ai ragazzi ed al tecnico Gianni
Pirone che sta seguendo la cre-
scita di questo splendido grup-
po di lanciatori.

Primo titolo regionale lanci 
per l’atletica cerveterana



Riceviamo e pubblichiamo: Chi lo dice che
studiare è solo fatica e non ci sono soddisfa-
zioni che ripaghino tanto sforzo? A dimostra-
re che non è così, anche quest’anno, come da
tradizione nella nostra scuola, dall’Istituto
comprensivo “Corrado Melone” è stato offer-
to un viaggio premio ai 100 ragazzi che si
sono distinti per l’impegno nello studio e che
hanno riportato la media più alta. Così in un
bel sabato del mese di Marzo, siamo partiti
verso Siena. Ci siamo incontrati presto fuori
scuola e, dopo aver scattato qualche foto
ricordo, siamo partiti a bordo di due pullman
donatici dalla Seatour. Il viaggio è durato
circa tre ore e appena arrivati alcune guide ci
hanno subito accolto, spiegandoci la storia
della città di Siena. Siamo così entrati da una
porta della città ed abbiamo visitato le varie
contrade. Siena sorge su tre colli, è circondata
da una cinta muraria ed è divisa in 17 contra-
de, ognuna con la propria bandiera e con il
proprio simbolo. Le contrade sono molto in
competizione tra loro e si affrontano in una
corsa con cavalli e fantini che prevede utilizzo
di denaro, furbizia e fortuna scontrandosi
ogni anno contendendosi un panno dipinto in
due Palii, in estate (ed anche in alcun e corse
straordinarie). Davanti al sagrato del Duomo,
si racconta che “dal 1200 fu posta l’insegna
del Comune a segnare l’arrivo della corsa dei
barberi, il Palio alla lunga che nei secoli prece-
denti si era corso per le vie tortuose della città
fino al Duomo vecchio, dedicato a San
Bonifazio, come attestano documenti del XII
secolo. Quando Siena divenne una delle più

ricche e colte città dell’Europa del Medioevo,
il Palio fu l’evento ludico e il momento culmi-
nante e conclusivo delle splendide feste
annuali in onore di Nostra Donna d’Agosto,
Maria Vergine Assunta regina e patrona di
Siena e del suo Stato. A lei la città si sarebbe
consacrata e raccomandata, offrendole le chia-
vi della città, in tutti i momenti estremi della
sua storia, dalla vigilia della battaglia di
Montaperti, nel 1260, fino a quella del passag-
gio del fronte nel 1944”. Abbiamo visitato il
Duomo, il Battistero e Piazza del Campo, che
in quel giorno ospitava una grande corsa cicli-
stica, famosa in tutto il mondo ed abbiamo
assistito all’arrivo dei corridori. Sono opere
architettoniche veramente splendide. Nel
Duomo, bellissimo esempio di stile romanico-
gotico, hanno lavorato i più grandi artisti di
ogni epoca, tra cui: Nicola Pisano, Donatello,

Pinturicchio,
Michelangelo, Gian Lorenzo Bernini. Dopo
tante meraviglie, era arrivato il momento di
rifocillarsi; abbiamo mangiato un panino e
siamo ripartiti alla volta di San Galgano, una
località non molto distante da Siena. Abbiamo
visitato la suggestiva cattedrale in stile gotico,

priva del tetto in piombo che era stato vendu-
to nella seconda metà del ‘500 e poi abbiamo
risalito l’altura dove è situata una piccola
chiesa, l’eremo di Montesiepi, che contiene la
spada nella roccia; lì San Galgano aveva vis-
suto il suo ultimo anno di vita e aveva infisso
appunto la propria spada nella roccia per
chiudere con la sua vita dissoluta e dedicarsi
a Dio (la spada conficcata nella roccia sembra
infatti una croce). Dopo una breve merenda
siamo quindi ripartiti per Ladispoli. È stato
un viaggio davvero interessante dal punto di
vista culturale ed anche divertente perché
condiviso con i nostri compagni di scuola.
Desideriamo ringraziare il Preside che ha per-
messo la realizzazione di questo viaggio con
la visita guidata, la Seatour che ha messo a
disposizione gli autisti e i mezzi di trasporto e
infine i docenti che ci hanno accompagnato,
dedicandoci il loro tempo. Grazie di cuore a
tutti per questa esperienza che rimarrà tra i
nostri ricordi più preziosi; grazie perché ci
insegnate ad amare lo studio! È stata una bel-
lissima esperienza. Siena è una città molto

bella e vederla dal vero è stato
molto emozionante. Anche
l’Abbazia di San Galgano è stata
meravigliosa perché ho potuto
vedere un edificio che contiene sia
elementi romanici che elementi
gotici. La spada nella roccia mi ha
molto colpita e anche la vita di San
Galgano, che non conoscevo. Mi
sono divertita tanto e, inoltre, mi
piace visitare città e luoghi antichi.
Nonostante io soffra il mal d’auto,
il pullman non mi ha dato proble-

mi e, mentre eravamo in viaggio, non vedevo
l’ora di visitare Siena e l’Abbazia. Spero di
andare in gita premio anche l’anno prossimo.
Chissà dove si andrà e cosa si vedrà. Sarà
sicuramente un altrettanto eccitante esperien-
za. Ludovica Beneton 2I, Maria Herta e Luca
Ballarini 2M

Un viaggio premio per i migliori 
giovani studenti della Corrado Melone
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L’abusivismo a Ladispoli non risparmia nem-
meno il cimitero. Il comune ha intimato alla
Sara 94 la demolizione di una grande struttura
abusiva di 33 metri per 6 che risulterebbe
costruita dalla stessa ditta. Il che ha del singo-
lare pensando che il cimitero è in gestione
esclusiva della società stessa. Non una struttu-
ra temporanea, lo si evince dalle risultanze del
rilievo secondo cui il “Manufatto a blocco
unico di forma rettangolare regolare, adibito
per circa 1/3 a magazzino e per circa 2/3 a tetto-
ia. Le dimensioni di massimo ingombro sono
circa m. 33,00×6,60, di cui il magazzino m.
11,20×6,60, la tettoia m. 21,80×6,60. La copertu-
ra a falda unica inclinata h media m.3,15 (h max
m.3,40 – h min. m.2,90). La struttura portante
che interessa sia il magazzino che la tettoia è
realizzata con pilastri e travi di varie sezioni in
acciaio, risulta ancorata stabilmente al suolo

sul lato interno al lotto, mentre la parte retro-
stante, appoggiata al muro divisorio dell’area
cimiteriale risulta imbullonata a piastre e tira-
fondi.” Secondo il comune non ci sarebbero
dubbi sulle responsabilità: “Alla Soc. SARA’
94 s.r.l. quale concessionario/gestore nonché
autore delle opere in oggetto, di provvedere a
propria cura e spesa alla demolizione delle
opere sopra indicate ed al ripristino dello stato
dei luoghi entro il termine di giorni 90 (novan-
ta) dalla data di notifica della presente”. In
pochi giorni si tratterebbe del secondo provve-
dimento urbanistico ed edilizio che colpisce la
società di Ladispoli che di recente si è aggiudi-
cata la costruzione, sempre in project finan-
cing, della nuova caserma dei Carabinieri ed è
promotrice di un altro project per la costruzio-
ne di un nuovo cimitero a Cerveteri. (da
www.terzobinario.it

Pubblicata la gara per lavori di rifacimento
delle pavimentazioni e cassonettature stradali

L’abusivismo a Ladispoli non
risparmia nemmeno il cimitero.
Il comune ha intimato alla Sara
94 la demolizione di una gran-
de struttura abusiva di 33 metri
per 6 che risulterebbe costruita
dalla stessa ditta. Il che ha del
singolare pensando che il cimi-
tero è in gestione esclusiva della
società stessa. Non una struttu-
ra temporanea, lo si evince
dalle risultanze del rilievo
secondo cui il “Manufatto a
blocco unico di forma rettango-
lare regolare, adibito per circa
1/3 a magazzino e per circa 2/3
a tettoia. Le dimensioni di mas-
simo ingombro sono circa m.
33,00×6,60, di cui il magazzino

m. 11,20×6,60, la tettoia m.
21,80×6,60. La copertura a falda
unica inclinata h media m.3,15
(h max m.3,40 – h min. m.2,90).
La struttura portante che inte-
ressa sia il magazzino che la tet-
toia è realizzata con pilastri e
travi di varie sezioni in acciaio,
risulta ancorata stabilmente al
suolo sul lato interno al lotto,
mentre la parte retrostante,
appoggiata al muro divisorio
dell’area cimiteriale risulta
imbullonata a piastre e tirafon-
di.” Secondo il comune non ci
sarebbero dubbi sulle responsa-
bilità: “Alla Soc. SARA’ 94 s.r.l.
quale concessionario/gestore
nonché autore delle opere in

oggetto, di provvedere a pro-
pria cura e spesa alla demolizio-
ne delle opere sopra indicate ed
al ripristino dello stato dei luo-
ghi entro il termine di giorni 90
(novanta) dalla data di notifica
della presente”. In pochi giorni
si tratterebbe del secondo prov-
vedimento urbanistico ed edili-
zio che colpisce la società di
Ladispoli che di recente si è
aggiudicata la costruzione,
sempre in project financing,
della nuova caserma dei
Carabinieri ed è promotrice di
un altro project per la costruzio-
ne di un nuovo cimitero a
Cerveteri. (da www.terzobina-
rio.it)

Abusi anche al cimitero
Il comune dispone la demolizione di un manufatto 
33metri x 6m della società che gestisce il cimitero



Formazione d’eccellenza
all’Istituto Alberghiero di
Ladispoli. Ad insegnare agli
studenti tutti i segreti della
mixology e della degustazio-
ne dei vini, venerdì 22 marzo
è stato il barman Ettore
Diana, campione mondiale a
Pechino nel 2012 e titolare di
sei record del Guinness dei
primati. L’ultimo con lo spritz
più grande del mondo, di
2200 litri, in un contenitore
gigante alto 2,80 metri. Non
meno spettacolari i preceden-
ti: nel 1989 un cocktail di
3.000 litri, poi nel 1990 un
caffè fatto con 6.400 tazzine.
Nel 1993 un tè freddo di 1.500
litri, nel 2002 un cappuccino
di 1.500 litri e nel 2008 una
tisana di 2.100 litri.
Concentrazione, passione,
studio, ricerca: questi i requi-
siti per affrontare con succes-
so il mondo del lavoro nel set-
tore della Sala. Ad organizza-
re l’evento il prof. Bruno
Mazzeo e la Prof.ssa
Donatella Di Matteo, Docenti
di Sala dell’Istituto
Alberghiero di via Federici.
Costante l’attenzione di
Ettore Diana per la formazio-
ne e la scuola. Lo aveva pro-
messo già nel 2012. “Vorrei
annunciare che dopo questa
vittoria non parteciperò a nes-
suna altra gara, - aveva
dichiarato - mi voglio dedica-
re a divulgare e diffondere tra
i giovani la professione del
barman. Vorrei incontrare i
ragazzi degli Istituti
Alberghieri, trasmettergli il
mio entusiasmo e spiegare
loro che questa professione
bisogna amarla e crederci. I
giovani sono il futuro e quin-
di mi piacerebbe ascoltarli e
diffondere la cultura del bere

sano e del bere consapevole”.
Così è stato. Venerdì 22
marzo Ettore Diana ha spie-
gato, davanti ad una platea di
studenti entusiasti, le caratte-
ristiche della figura del som-
melier, gli ultimi cambiamen-
ti conosciuti dalla professione
e tutti i segreti del bere misce-
lato. Ettore Diana, nel 2012,
ha vinto il titolo mondiale con
il cocktail ‘Esse Emme’, dedi-
cato a Sandro Morari, un
membro dei Probi Viri
dell’Aibes (Associazione
Italian Barmen e Sostenitori).
“Le mie creazioni nascono da
un'emozione, da un particola-

re che mi colpisce o da uno
sguardo” – ha dichiarato
Ettore Diana”. “Questa
mestiere bisogna amarlo, stu-
diare. E’ un messaggio rivolto
anche ai tanti giovani che si
avvicinano alla professione di
barman. Credeteci e non vi
fermate al primo ostacolo.
Prendete una valigia e scopri-
te il mondo, arricchendo il
vostro sapere”. “Siamo lieti di
ospitare Ettore Diana. – ha
affermato la Dirigente scola-
stica dell’Istituto Alberghiero
Prof.ssa Vincenza La Rosa –
Nella nostra scuola puntiamo
da sempre alla più alta quali-

ficazione dell’offerta formati-
va. Quella di oggi è una gior-
nata che entrerà nella storia
dell’Istituto Alberghiero di
Ladispoli e di tutta la città”.
“E’ importante far conoscere
ai nostri allievi le figure di
eccellenza del settore profes-
sionale in cui andranno ad
inserirsi – hanno affermato i
Docenti Bruno Mazzeo e
Donatella Di Matteo – Questo
agisce moltissimo sulla moti-
vazione e li prepara ad affron-
tare le sfide di un mercato
occupazionale sempre più
competitivo e orientato all’in-
novazione”. All’Alberghiero

di Ladispoli, Ettore Diana ha
tenuto una lezione pratica e
dimostrativa, mostrando la
preparazione del cocktail
‘Esse Emme’. “Sono barman
da 47 anni – ha affermato
Ettore Diana – e insegno da 29
anni in tutta Italia. Il mio
obiettivo è offrire al pubblico
il frutto della mia fantasia e
della mia creatività. Sono a
Ladispoli perché ho conosciu-
to il Prof. Mazzeo e ho deciso
di accettare il suo invito. Voi –
ha aggiunto Ettore Diana,
rivolgendosi agli allievi di via
Federici – siete il futuro di
questa professione. Ricordate
che il mondo del bar è magia.
Dovete fare attenzione ad
ogni dettaglio e cercare la bel-
lezza. Si beve prima con gli
occhi che con la bocca. Il
segreto è nell’amore e nella
passione per quello che fate.
Poi occorre l’umiltà che vi
consentirà d continuare ad
imparare. Sempre”. 
Nei laboratori di Sala e di
Cucina, al lavoro per prepara-
re l’aperitivo e il buffet di
benvenuto, c’erano gli stu-
denti dell’Istituto
Alberghiero, coordinati dal
Prof. Fulvio Papagallo,
Docente di Enogastronomia,
con il supporto tecnico degli
Assistenti Mauro Ceccobelli,
Maria Liguoro, Elisabetta
Mannelli, Pietro Piccarisi e
Vincenzo Riili. Il servizio di
accoglienza è stato curato
dalla Prof.ssa Giovanna
Albanese, dalla Prof.ssa
Carmen Piccolo e da Tiziana
Feliciani. Tutti insieme per
organizzare un evento memo-
rabile, che rimarrà nel cuore
degli studenti e nella storia
dell’Istituto Alberghiero di
Ladispoli

Il cuore nello shaker
Il campione del mondo Ettore Diana all’Alberghiero 

Anche quest’anno l’Alberghiero
di Ladispoli ha partecipato al con-
corso ‘Musica è scuola’, rivolto
agli Istituti scolastici della città.
Un music contest per scoprire e
promuovere talenti nascosti fra i
banchi di scuola: è questa l’idea
alla base della manifestazione,
curata da Tony Scarf e
dall’Associazione ‘D. Zero’ -
Dimensione Zero’, con il patroci-
nio del Comune di Ladispoli.
L’Istituto Alberghiero di
Ladispoli non è nuovo a iniziative
di questo genere e può vantare, al
contrario, una lunga tradizione di
promozione della musica e del-
l’arte, grazie alle docenti Karin
Bedini, Carmela Panzella e Rita
Colucci: dal Programma ‘Scuole al
centro’ nel 2016, passando attra-
verso l’Open day dell’arte’ nel
2017 e la partecipazione alla scor-
sa edizione del Concorso ‘Musica
è scuola’. “Partiamo dalla convin-
zione – ha dichiarato la Prof.ssa
Karin Bedini, Docente dell’Istituto
Alberghiero di Ladispoli – che il
sapere artistico sia patrimonio di

tutti gli allievi e che la musica rap-
presenti un’attività altamente for-
mativa”. “E’ nostra intenzione
continuare a promuovere la cono-
scenza e la cultura musicale, - ha
aggiunto la Prof.ssa Carmela
Panzella, Docente di Inglese
dell’Alberghiero di via Federici -
valorizzandone la valenza tra-
sversale e la capacità di interagire
con altri saperi e linguaggi: la

parola, la dimensione corporea, la
sensorialità e la creatività”.
“Crediamo in un’educazione e in
una crescita completa ed armoni-
ca. Nel mondo greco si usava il
termine paideia, per indicare una
formazione complessiva dell’uo-
mo, attenta non soltanto alle cono-
scenze, ma anche e soprattutto
allo sviluppo etico e spirituale del
soggetto. Oggi siamo lontani

dall’Atene del V secolo a. C., ma i
valori cui crediamo debba ispirar-
si un sano processo educativo
sono rimasti immutati”. Molte le
prove che hanno preceduto l’esi-
bizione di sabato: gli allievi si
sono impegnati per mesi oltre
l’orario dell’abituale didattica,
non essendo presenti nel curricu-
lum formativo di un Istituto
Professionale Alberghiero – come
è noto – ore di Educazione musi-
cale. A coordinare le prove c’era-
no la Prof.ssa Bedini e la Prof.ssa
Panzella. ll concorso “Musica è …
scuola” si è articolato in un'unica
fase in cui la giuria ha ascoltato e
decretato i vincitori dei premi. I
giurati erano artisti di valore
affermati in campo artistico e
musicale. Questi i nomi degli stu-
denti dell’Istituto “Giuseppe Di
Vittorio”, che si sono esibiti saba-
to 23 marzo: Sara Audino,
Leonardo D’Agostini, Benedetta
Guglielmucci, Olimpia Olivieri e
Lorenzo Rossetti (voci). Al piano-
forte, Lorenzo Pugnali e Valerio
Spera. Sono stati eseguiti brani di

Ultimo, Claudio Baglioni, Fiorella
Mannoia, Renato Zero,  Ed
Sheeran e Caro Emerald. Alfiera
della squadra, l’allieva Sara
Auddino, la quale ha dimostrato
che l’inclusione nella scuola pub-
blica è un valore reale, raggiungi-
bile attraverso un intenso lavoro
di rete tra scuola e famiglia.
Il servizio di ricevimento del pub-
blico è stato curato dagli studenti
dell’Indirizzo di Accoglienza
Turistica Sara Santoro, Beatrice
Allazzini, Claudia Chelariu,
Matilde Proietti, Emanuele Di
Pietro, Arianna Petruzzi, che
hanno lavorato con grande pro-
fessionalità. “Gli studenti hanno
ottenuto un ottimo piazzamento –
hanno affermato le Docenti Karin
Bedini e Carmela Panzella – ma la
nostra più grande soddisfazione è
stata quella di far comprendere
agli allievi il valore e il senso più
profondo dell’espressione e della
comunicazione artistica, nonché
l’essenza dello stare con gli altri e
del crescere insieme”.
Appuntamento al prossimo anno.

Si è svolto il 23 marzo il concorso musicale organizzato dall’associazione “Dimensione Zero”
con il patrocinio del Comune di Ladispoli fra i concorrenti anche gli studenti dell’istituto alberghiero 
“Musica è scuola” concorso rivolto agli istituti scolastici
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“I fatti parlano chiaro:
siamo sotto attacco”. Ne è
convinta la sindaca di
Roma Virginia Raggi che lo
racconta in un’intervista al
Fatto quotidiano in edicola
oggi: “Non ho paura di chi
grida al complotto – chiari-
sce Raggi – e sfido gli inte-
ressi della criminalità.
Roma non si piega agli
interessi mafiosi”.
“Abbiamo avuto incendi
nei due impianti per il trat-
tamento dei rifiuti del
Salario e di Rocca Cencia,
nel deposito cassonetti
Ama di Tor de Cenci e nel-
l’isola ecologica di Acilia,

più circa 600 cassonetti
bruciati – ricorda Raggi -. E
una decina tra furti e dan-
neggiamenti alle sedi del
servizio giardini”. Gli
impianti, ammette la sinda-

ca “prendono fuoco anche
altrove. È sicuramente in
corso una guerra dei rifiuti
a livello nazionale. Ma a
Roma c’è una frequenza di
incidenti alta, direi. E la
certezza è che un determi-
nato sistema ha sempre
lucrato sullo smaltimento
dei rifiuti indifferenziati e
noi lo stiamo combattendo
puntando sulla raccolta dif-
ferenziata”. I cassonetti
bruciati, sottolinea tuttavia
Raggi, “si trovano per la
maggior parte nel X e nel
VII municipio, quelli dei
clan Spada e Casamonica”.

Raggi: siamo sotto attacco,
sfido gli interessi mafiosi

''Ci sono circa 150 lavoratori della sede di Parco de Medici, il
70% dei quali donne, coinvolti in una vicenda dagli aspetti con-
troversi per la quale da questa mattina i dipendenti del settore
Finance di Roma hanno dapprima tenuto un picchetto sotto la ex
sede Tre di via San Severo e si sono poi spostati sotto al Mise.
L’11 aprile l’astensione dal lavoro si estenderà a tutto il persona-
le Wind Tre d’Italia mentre dall’8 aprile, per 30 giorni, lo sciope-
ro riguarderà le prestazioni accessorie”. Lo dichiara Eleonora
Mattia (PD), presidente della IX Commissione regionale lavoro
e pari opportunità, a margine dell’audizione che si è svolta pres-
so il Consiglio regionale del Lazio alla presenza di Cgil, Cisl e
Uil territoriali e regionali, Rsu e del dottor Marco Mondino,
responsabile relazioni industriali di Wind Tre, per comprendere
dall’Azienda le reali intenzioni al fine, precisa la Mattia, “di
individuare, ove possibile, una soluzione condivisa con le parti
sociali per assicurare ai lavoratori e alle loro famiglie un futuro
e una dignità qui a Roma”. “Nell’audizione alla Pisana, - conti-
nua la presidente della IX Commissione - la Regione Lazio ha
ribadito l'intenzione di svolgere il proprio ruolo per scongiurare
il trasferimento a Milano di tutto il settore Finance, un trasferi-
mento che comporterebbe di fatto la perdita del lavoro per
buona parte dei lavoratori, in larga maggioranza donne. In par-
ticolare si potrebbe pensare a dei contratti di solidarietà con un
piano di riqualificazione del personale affinché lo stesso possa
rimanere sul territorio laziale e spingere l’azienda a ripensare
una scelta inspiegabile, in un contesto di smart working che già

consente di lavorare al di fuori dei locali aziendali. La proposta
dello spostamento da Roma a Milano, purtroppo, altro non è che
un licenziamento mascherato da trasferimento con un impatto
di genere fortissimo”. “Nel nostro Paese - conclude la Mattia -
non è facile trasferirsi da Roma a Milano per motivi di lavoro,
con famiglia al seguito, e le donne si trovano così costrette a
dimettersi sia perché è complesso, se non impossibile, trovare un
altro lavoro per il coniuge, sia per l’assenza della rete familiare
che spesso supporta una coppia di lavoratori con figli. Per
migliorare l’efficienza si dovrebbe invece ricorrere a strumenti
alternativi, come riqualificazione professionale o smart working,
che non costringono le lavoratrici e i lavoratori a rinunciare al
lavoro pur di non sacrificare la propria famiglia”. 

Regione Lazio, Mattia: l’azienda trovi 
soluzioni trasferimento donne lavoratrici 

DROGA, SEQUESTRATI ALLA STAZIONE 
TIBURTINA 5,8 CHILI DI MARIJUANA

Una pattuglia mista, impegnata nell’ambito dell’opera-
zione “Strade Sicure”, composta da Carabinieri della
Stazione Roma Salaria unitamente ai militari
dell’Esercito Italiano in forza all’11° Reggimento
Bersaglieri del Raggruppamento Lazio Abruzzo a guida
Brigata “Sassari”, ha fermato un uomo, 26enne del
Gambia, senza fissa dimora e con precedenti, notato
aggirarsi in atteggiamento sospetto nell’area della
Stazione Tibus.
Durante la perquisizione eseguita dai Carabinieri, nel
trolley che l’uomo portava al seguito sono stati rinvenuti
due involucri di cellophane contenenti oltre 3 kg di mari-
juana. Il trafficante è stato arrestato con l’accusa di deten-
zione ai fini di spaccio di sostanze stupefacenti.
Nel corso di analoghi controlli, il giorno seguente, in
largo Guido Mazzoni, i Carabinieri della Stazione di
Roma Viale Libia hanno notato un altro cittadino stranie-
ro sospetto. Alla vista dei militari, però, l’uomo ha abban-
donato lo zaino che portava in spalla e si è dato alla fuga,
dileguandosi nelle vie adiacenti. Controllato il bagaglio, i
Carabinieri hanno scoperto che conteneva 2,8 kg di mari-
juana, divisa in più involucri, che è stata sequestrata.

IL CANE LO MORDE E LUI ACCOLTELLA
IL PADRONE: ARRESTATO

Lesioni personali aggravate. Con quest’accusa nella
serata di ieri, i Carabinieri del Nucleo Radiomobile di
Roma hanno arrestato un cittadino afgano di 31 anni,
nella Capitale senza fissa dimora e già conosciuto alle
forze dell’ordine. L’uomo – si spiega in una nota –
aveva acceso una lite animata con un coetaneo e conna-
zionale. Dopo essere stato morso dal cagnolino di pic-
cola taglia che quest’ultimo portava con sè in via
Ludovico di Savoia, zona San Giovanni.
Dalle parole, il 31enne è ben presto passato ai fatti,
estraendo un coltello dalla tasca con cui ha colpito il
proprietario del cane ad un braccio. Una segnalazione
arrivata al 112 ha consentito ai Carabinieri di interveni-
re in tempi rapidi e di bloccare l’aggressore dopo aver-
lo disarmato. La vittima, per fortuna, non ha riportate
grosse conseguenze. Portato al pronto soccorso del-
l’ospedale “San Giovanni Addolorata” l’afgano è stato
medicato e dimesso con una prognosi di 7 giorni. Il suo
aggressore, invece, è stato ammanettato e portato in
caserma in attesa del rito direttissimo.

TRASTEVERE: CONTROLLI MOVIDA
I PROVVEDIMENTI

La scorsa notte, i Carabinieri della Compagnia Roma
Trastevere, con l’ausilio dei colleghi dell’8° Reggimento
“Lazio”, hanno eseguito mirati controlli per garantire
un sano divertimento alle tante persone, tra giovani e
turisti, presenti nello storico quartiere romano di
Trastevere, durante la “movida”. 
L’attività di controllo ha permesso ai Carabinieri di arre-
stare, in vicolo del Cinque, un 36enne romano, disoccu-
pato e con precedenti, mentre si aggirava con fare
sospetto tra i giovani. A seguito del controllo e della
perquisizione personale, i militari hanno rinvenuto nelle
tasche circa 3 grammi di cocaina, già suddivisa in dosi e
della somma contante di 20 euro, ritenuti provento dello
spaccio e sequestrati. Dopo l’arresto è stato trattenuto
presso la propria abitazione agli arresti domiciliari in
attesa del rito direttissimo. 
Nel corso di un mirato controllo ad un romano di 24
anni, nullafacente, in atto sottoposto al regime degli
arresti domiciliari, i militari lo hanno denunciato a piede
libero, perché è stato trovato in possesso di alcuni gram-
mi di marijuana. Durante le fasi dei controlli sono state
identificate 117 persone e controllati 59 veicoli.

VA A LEZIONE E LE RUBANO
IL CELLULARE: POLIZIA ARRESTA
CITTADINO EXTRACOMUNITARIO

Era andata all’università per studiare, quando però si è
allontanata qualche istante dalla sala, un uomo, con la
scusa di chiedere informazioni su un corso di Laurea, si
avvicinava al banco dove poco prima era seduta la
ragazza in compagnia di altri colleghi. 
Con una mossa fulminea e approfittando di un momen-
to di distrazione dei presenti, s’impossessava del telefo-
no lasciato sul tavolo e scappava. Gli agenti della Polizia
di Stato del Commissariato Università, ai quali la ragaz-
za si era rivolta per chiedere aiuto, dopo una breve inda-
gine, utilizzando il sistema di localizzazione del disposi-
tivo, rintracciavano l’uomo in piazza Nuccitelli. Alla
vista dei poliziotti il ladro cercava di scappare, raggiun-
to e fermato tentava altresì di divincolarsi, sferrando
calci e pugni all’indirizzo degli agenti. B.D., queste le sue
iniziali, 34enne senegalese, è stato arrestato e dovrà
rispondere dei reati di furto e resistenza a pubblico uffi-
ciale.
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BREVI NERA

L'Agi (Associazione
Giuriste Italiane),  orga-
nizza un interessante
worshop sul fenomeno
della corruzzione.
L'associazinesempre pre-
sente nelle problemati-
che più scottanti e decisi-
ve per la crescita demo-
cratica del Paese, affron-
ta  il fenomeno corruttivo
sotto ogni sua sfaccetta-
tura. Fenomeno così dif-
fuso e radicato nella
nostra società da assomi-
gliare ad una piovra che
con i suoi tentacoli infet-
ta le istituzioni e i citta-
dini. L’agi, attraverso la
voce dei relatori, ne illu-
stra gli aspetti giuridici,
sociali ed economici e gli
eventuali rimedi per pre-
venire, combattere e argi-
nare il fenomeno.
L’incontro è previsto per
mercoledì, 3 aprile 2019
dalle ore 15 alle ore 18
alla Cassa Nazionale di
Previdenza ed assistenza
forense, in via Ennio
Quirini Visconti 8 a
Roma Un workshop
coordinato da Daniela
Brancati. Tra gli inter-
venti quello di Maria Lo
Moro sulla normativa
italiana e le misure di
prevenzione della corru-
zione nelle procedure di
affidamento nei contratti
pubblici. Linda Laura
Sabbadini analizzerà la
percezione del fenome-
no, Daniela Carrà parlerà
di etica, pubblica ammi-
nistrazione e corruzione.
Interventi autorevoli
anche di Paolo Galdieri,
Sergio Santoro, Agostino
Chiappiniello e Paolo
Buzzetti.

Un workshop:
su problematiche
della corruzione

Colpi di pistola, forse ad aria
compressa, contro un bus di
linea Tpl alla periferia di Roma,
nella zona di Tor Sapienza.
Secondo quanto ricostruito dai
carabinieri il mezzo pubblico
stava percorrendo, intorno alle
21, via Naide. Il conducente ha
sentito un forte rumore e notato
che il vetro posteriore era stato
danneggiato. I militari hanno
trovato due fori nel vetro proba-
bilmente causato da una pistola
ad aria compressa. Per fortuna a
bordo dell’autobus non c’erano
passeggeri e l’autista è rimasto
illeso.

Tor Sapienza,
spari contro bus
ma a bordo c’era 
solo l’autista: salvo
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Ha esortato il governo a mettere in campo “tutti
gli sforzi supplementari per mantenere viva la
crescita”. Il presidente della Commissione Ue ha
parlato in conferenza stampa a conclusione del-
l’incontro a Palazzo Chigi con il presidente del
Consiglio Giuseppe Conte, sottolineando che le
previsioni di crescita all’1% per l’Italia andranno
riviste al ribasso e “considerato il debito pubbli-
co italiano”. Da cui l’invito al governo italiano a
fare “tutti gli sforzi supplementari possibili per
mantenere viva la crescita”. “Noi siamo aperti e
vedremo come procedere al riguardo”, ha
aggiunto Juncker. Poi il Premier Conte : "Il
Governo aveva previsto il rallentamento del
debito pubblico per questo ha elaborato una
manovra che vuole perseguire una politica
espansiva ma responsabile approvando misure
di cui il paese necessitava da troppi anni per
ristabilire equità sociale".  "Sul Def, l'impalcatu-
ra non cambia rispetto allo scenario concordato
con la Commissione lo scorso dicembre". "In set-
timana confidiamo approvare il decreto crescita
con misure in grado dare impulso a crescita e
effettiva e potenziale". Conte ha anche fatto

sapere di aver illustrato a Juncker anche il decre-
to sblocca-cantieri. "Abbiamo avuto un colloquio
cordiale e costruttivo come sempre, abbiamo
fatto un giro d'orizzonte su tutti i temi": ha detto
il presidente della Commissione Ue Jean-Claude
Juncker. "Le autorità italiane facciano sforzi sup-
plementari per mantenere in vita la crescita in
Italia". "Tra Italia e Commissione Ue è grande
amore, con tutti i ministri italiani". Lo ha detto il
presidente della Commissione Ue Jean-Claude
Juncker nelle dichiarazioni a Palazzo Chigi al
termine del vertice bilaterale con il premier
Giuseppe Conte. "Sono leggermente preoccupa-
to per il fatto che l'economia italiana continua a
regredire e auspico che le autorità italiane faccia-
no sforzi supplementari per mantenere in vita la
crescita economica". In materia di immigrazione
serve "una solidarietà più articolata tra l'Europa
e l'Italia, che porta un grande fardello". Lo ha
detto il presidente della Commissione europea
Jean-Claude Juncker, tornando a ricordare il
finanziamento di un miliardo dato all'Italia per
l'immigrazione e che dunque l'Ue non l'ha
lasciata sola.

“Nei prossimi giorni usciranno due decreti impor-
tanti che accompagneranno il Documen-to di eco-
nomia e finanza del 10 di aprile: lo sblocca cantie-
ri e il decreto crescita. Si tratta di due testi corpo-
si, quindi ci vuole un pò perché non si può rischia-
re di scrivere norme non perfette su codici e
appalti e su materie di crescita”. Così Laura
Castelli viceministra all’Economia questa mattina
a Rai Radio1. A proposito del rapporto Ocse,
Castelli ha detto: “Il rapporto dell’Ocse viene fatto
ogni due anni. Che ci sia rallentamento nell’eco-
nomia è evidente, ma i cittadini hanno diritto a
un’informazione chiara: l’Ocse fa raccomandazio-
ni che sono nei principi e nei fatti reali che questo
governo ha messo in campo in questi mesi. Ad
esempio, parla di aumento degli investimenti e
noi li abbiamo aumentati, così come riguardo la
riduzione del rapporto debito-pil, dell’aumento
della produzione industriale, della riduzione tassi
medi rendimento debito, così come della riduzio-
ne del cuneo fiscale sul lavoro. Negli ultimi 10
anni sono state messe in campo misure che hanno
frenato del tutto l’economia fino a farla fermare, è
indubbio. Ma non si può pensare che in 9 mesi il

nostro governo abbia messo in campo misure che
l’hanno frenata maggiormente. Questo non è pos-
sibile”. “Quando il segretario generale dell’Ocse
ha parlato di reddito di cittadinanza e di quota
100, io ero lì in prima fila, ho avuto impressione
che non fosse troppo entrato nel merito delle
misure tant’è che lo stesso ministro Tria ha spiega-
to che quota 100 non è una riforma delle pensioni,
ma una misura necessaria per cambiare il passo e
per fare un lavoro di transizione”, ha concluso.

Ue: Junker leggermente preoccupato per il nostro Paese

L’economia italiana
continua a regredire 

“Un volo Roma-Bucarest
sta per riportare in
Romania 13 detenuti che
sconteranno la pena nel
Paese d’origine. Sono stati
condannati per violenza
sessuale, omicidio, ridu-
zione in schiavitù, rapina,
ricettazione, sequestro di
persona, induzione alla
prostituzione. Felice che,
con buonsenso, anche su
questo fronte si stia realiz-
zando quanto avevamo
promesso. I criminali stra-
nieri ospitati nelle nostre
galere possono e devono
scontare la pena nel Paese
d’origine. Il viaggio di
questi 13 è solo un anticipo
di quello a cui sta lavoran-
do il collega Bonafede con
tutto il mio sostegno. Dalle
parole ai fatti”. Lo dice il
ministro dell’Interno
Matteo Salvini.

Salvini: “13
detenuti romeni
sconteranno la
pena a casa loro”Nel 2013 il rover Nasa Curiosity, aveva messo a

punto un’interessante scoperta: un’emissione di
metano che oggi è stata confermata, in modo
indipendente, da un team internazionale di
ricercatori guidato da Marco Giuranna
dell’Istituto Nazionale di Astrofisica e a cui par-
tecipano colleghi dell’Istituto Nazionale di
Geofisica e Vulcanologia e dell’Agenzia Spaziale
Italiana. La scoperta - informano Asi, Inaf e Ingv
in una nota - è stata possibile grazie ai dati otte-
nuti dallo strumento italiano Pfs (Planetary
Fourier Spectrometer) a bordo della sonda Esa
Mars Express ed è stato possibile anche indivi-
duare la possibile zona di emissione: a circa 500
chilometri ad est del Cratere di Gale, un’area
analizzata in lungo e in largo da Curiosity. La
ricerca di metano su Marte è di fondamentale
importanza poiché la molecola potrebbe avere
origine biologica e quindi servire da tracciante
della presenza di vita sul pianeta rosso.
Tuttavia, prima d’ora, nessun rilevamento era
stato confermato con misurazioni indipendenti.
“Finalmente adesso abbiamo la prima osserva-
zione simultanea di metano su Marte, nello stes-
so luogo e nello stesso momento, da parte di due
strumenti indipendenti e molto diversi tra loro:
un rover in superficie ed uno spettrometro in
orbita attorno al pianeta”, dice Marco Giuranna,
primo autore dell’articolo che descrive la scoper-
ta, pubblicato sulla rivista Nature Geoscience.

Lo spettrometro di Fourier Pfs, strumento a
bordo della sonda europea Mars Express fornito
dall’Agenzia Spaziale Italiana, ha rilevato per la
prima volta la presenza di tracce di metano nel-
l’atmosfera marziana nel 2004. Oggi, 15 anni
dopo, lo stesso strumento riporta la presenza di
un picco di metano nell’atmosfera sopra il crate-
re Gale. Le osservazioni di PFS sono del 16 giu-
gno 2013. Il giorno precedente il rover Curiosity
aveva osservato quantità di metano simili all’in-
terno dello stesso cratere. Ma il team non si è fer-
mato qui. Questi risultati, infatti, hanno fornito
un’opportunità unica per individuare la zona
del pianeta dalla quale è stato probabilmente
rilasciato il gas. “Abbiamo adottato un approc-
cio sinergico per integrare le osservazioni di PFS
con simulazioni atmosferiche e con fattori geolo-
gici, e poter risalire alla sorgente del metano. Il
risultato più importante è che due studi comple-
tamente indipendenti suggeriscono lo stesso
luogo di origine”, spiega Giuranna. Tutti i vin-
coli osservazionali disponibili, infatti, sono stati
forniti ad un modello teorico di circolazione glo-
bale dell’atmosfera marziana per identificare le
aree di provenienza del gas più plausibili. Le
simulazioni sono state eseguite considerando
scenari realistici di emissione di gas, come i tipi-
ci andamenti di rilascio del gas dalle rocce osser-
vati sulla Terra. I risultati del modello, sviluppa-
to dal Royal Belgian Institute for Space

Aeronomy, indicano che una regione situata
circa 500 km ad est del cratere Gale ha un’alta
probabilità di essere il luogo di origine del meta-
no osservato. Un’analisi geologica, completa-
mente indipendente dal modello atmosferico,
ha indicato la stessa regione di provenienza.
“Abbiamo studiato il contesto geologico marzia-
no in un’ampia regione attorno al punto di rile-
vazione del gas, alla ricerca di strutture che
potrebbero essere associate al rilascio di metano
– spiega Giuseppe Etiope dell’Istituto Nazionale
di Geofisica e Vulcanologia (Ingv) di Roma – la
regione più interessante dal punto di vista geo-
logico è proprio la stessa indicata dai modelli di
circolazione globale. 
Questa vasta area include il terreno fratturato di
Aeolis Mensae che ospita, in un settore chiama-
to Medusae Fossae Formation (Mff), numerose
faglie e un sottosuolo ricco di ghiaccio, come il
permafrost diffuso nelle aree fredde della Terra.
Poiché il permafrost può contenere metano o
fornire una copertura impermeabile per la risali-
ta di gas – conclude Etiope – è possibile che il
metano venga rilasciato lungo le fratture in
maniera episodica, per parziale scioglimento del
ghiaccio, per sovrappressione del gas che si
accumula nel sottosuolo, eventi sismici o per
l’impatto di meteoriti”. Questi risultati costitui-
scono un primo importante passo per compren-
dere l’origine del metano su Marte. “L’Italia con-

tribuisce da anni alle missioni verso il pianeta
Marte – spiega Barbara Negri, responsabile Asi
dell’Unità Esplorazione e Osservazione
dell’Universo – e ha conquistato un’importante
leadership europea sia scientifica che industria-
le.  L’Asi ha realizzato la strumentazione su
diverse missioni Esa e Nasa a Marte, che per-
mettono alla comunità scientifica italiana di pro-
durre risultati importanti sulla base dell’inter-
pretazione dei dati raccolti”. “Non abbiamo sco-
perto l’origine ultima del metano” conclude
Giuranna. “Molti processi abiotici e biotici pos-
sono generare metano su Marte. Tuttavia, il
primo passo per capire l’origine del metano su
Marte è determinare i luoghi di rilascio.
Un’analisi dettagliata di questi luoghi, alla fine,
ci aiuterà a rivelare l’origine e il significato del
metano rilevato”. Il lavoro è stato pubblicato
sull’ultimo numero della rivista Nature
Geoscience nell’articolo “Independent confir-
mation of a methane spike on Mars and a sour-
ce region east of Gale Crater”.

Spazio, il metano sul pianeta Marte: 
la conferma da uno strumento italiano
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Castelli: “Nei prossimi
giorni arriva lo sblocca-cantieri”



Anbi, allarme idrico: dopo il Po
anche l’Adige entra in sofferenza 

Va segnalato, tuttavia, che
quest’anno il mese di
marzo ha avuto una giorna-
ta lavorativa in meno
rispetto all’analogo mese
del 2018, il che si traduce in
un incremento dei passag-
gi netti dell’1,6% in termini
di media giornaliera.
Discorso analogo per le
minivolture: -2,0% la varia-
zione mensile a marzo e
+2,6% la media giornaliera.
Per ogni 100 vetture nuove
ne sono state vendute 150
usate nel mese di marzo e
165 nel primo trimestre
dell’anno. Per quanto
riguarda in particolare le
vetture alimentate a gaso-
lio, anche nel mese di
marzo a dispetto del calo
delle prime iscrizioni (-
24,2% rispetto allo stesso
mese del 2018, con un’inci-
denza rispetto alle vendite
totali in calo dal 53,6% di
marzo 2018 al 45,1% di
marzo 2019), il mercato del-
l’usato ha archiviato risul-
tati piuttosto differenti,
con una lieve diminuzione
dei passaggi di proprietà
delle auto diesel (-0,3%) ma
un incremento della loro
quota sul totale (dal 49,4%
di marzo 2018 al 50,9% di
marzo 2019). Quale ulterio-
re elemento esemplificati-
vo della tendenza a cedere
diesel usati, si evidenzia a
marzo anche l’aumento

delle minivolture di auto a
gasolio (+1,2%), a fronte di
un calo dei minipassaggi di
quelle a benzina (-6,0%). In
linea con l’aumento a due
cifre delle prime iscrizioni,
i passaggi di proprietà dei
motocicli depurati dalle
minivolture hanno invece
messo a segno a marzo un
incremento mensile del
23,0% (+28,8 media giorna-
liera). 
Complessivamente nel
primo trimestre dell’anno
si sono registrate crescite
del 2,6 % per le quattro
ruote, del 7,6% per le due
ruote e del 2,5% per tutti i
veicoli. I dati sono riportati
nell’ultimo bollettino men-
sile “Auto-Trend”, l’analisi
statistica realizzata
dall’Automobile Club

d’Italia sui dati del PRA,
consultabile sul sito
www.aci.it Variazioni
mensili positive a marzo
per le radiazioni, con
aumenti del 4,8% per le
autovetture (9,7% media
giornaliera) e del 4,2% per i
motocicli (9,2% media gior-
naliera). Si conferma sem-
pre in crescita, ad ogni
modo, il parco circolante: il
tasso unitario di sostituzio-
ne delle quattro ruote a
marzo è stato pari a 0,71
(ogni 100 auto iscritte ne
sono state radiate 71) e a
0,82 nei primi tre mesi del-
l’anno. Nel primo trimestre
2019 le radiazioni hanno
archiviato in totale contra-
zioni dell’1,5% per le auto,
del 18,2% per le moto e del
3,4% per tutti i veicoli.

E’ quanto afferma la Coldiretti su dati Istat in rela-
zione alla visita del premier Conte nell’ipermerca-
to della catena Lulu del Paese arabo, dove per la
prima volta si trovano in vendita prodotti degli
agricoltori italiani a marchio Fai “Firmato dagli
agricoltori italiani” con un intero spazio a loro
dedicato. "Questa area 100% Made in Italy è il
risultato della collaborazione avviata da Coldiretti
attraverso Filiera agricola italiana con le autorità
del Paese arabo per favorire la diffusione dei veri
prodotti della dieta mediterranea fra cui olio extra
vergine di oliva, riso, formaggi, salse, sughi, pasta,
miele, dolci, biscotti, spumante analcolico e presto
arriverà anche il pecorino" annuncia il presidente
della Coldiretti Ettore Prandini in Sardegna all'in-
contro di agricoltori, allevatori e pastori con il
Vicepremier Matteo Salvini e il neogovernatore
Christian Solinas. “Di fronte ai segnali di difficoltà
dell’economia nazionale ed europea evidenziati
per ultimo dall' OCSE - precisa Prandini - e neces-
sario cercare nuovi mercati per tornare a cresce-
re”. I prodotti agricoli italiani – spiega Coldiretti -
sono esportati in Qatar con il logo “Firmato dagli
agricoltori italiani” grazie alla collaborazione con
“Lulu group” che è una delle principali catene di
distribuzione che opera in 31 paesi situati in Asia,
Stati Uniti, Europa e Medio Oriente compreso il
Qatar, con un fatturato annuo del valore di 7,4
miliardi di dollari, 48.450 addetti e sede ad Abu
Dhabi, la capitale degli Emirati Arabi Uniti. Una
iniziativa per far conoscere il vero Made in Italy è
combattere le imitazioni che si stanno diffonden-
do anche nel mondo arabo, dal parmesan alla zot-
tarella fino all'asiago grattugiato prodotto negli

Usa. Se le esportazioni agroalimentari Made in
Italy nel mondo hanno raggiunto il valore di 41,8
miliardi di euro – sottolinea la Coldiretti – sale
però a oltre 100 miliardi il valore dei falsi Made in
Italy agroalimentare a livello planetario con un
aumento record del 70% nel corso dell’ultimo
decennio, per effetto della pirateria internazionale
che utilizza impropriamente parole, colori, locali-
tà, immagini, denominazioni e ricette che richia-
mano all’Italia per alimenti taroccati che non
hanno nulla a che fare con il sistema produttivo
nazionale. “In altre parole all’estero più di due
prodotti di tipo italiano su tre sono falsi” afferma
il presidente della Coldiretti Ettore Prandini nel
sottolineare che “l'impegno delle imprese per pro-
muovere il vero Made in Italy va difeso a livello
nazionale ed internazionale con una maggiore
rigore nelle norme sull’etichettatura e nella tutela
dei marchi tipici del patrimonio agroalimentare
nazionale”. 

Coldiretti: record cibo italiano 
in Qatar +291% in dieci anni 
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L’Adige, secondo fiume
d’Italia e dal quale “pescano”
gli acquedotti di Rovigo,
segnala una crescente soffe-
renza idrica: il trend è allar-
mante, se si paragona l’attua-
le portata, inferiore ai 100
metri cubi al secondo, a quel-
la del Marzo di 5 anni fa:
oltre 271 metri cubi al secon-
do nel 2014, un exploit idrico,
dal quale ci si è progressiva-
mente allontanati.
D’altronde, sul bacino del
fiume Adige, nella prima
quindicina di Marzo è caduto
il 93% di pioggia in meno (-
89% sull’intera regione
Veneto; il record spetta al
bacino polesano Fissero
Tartaro Canalbianco:-97%!).
Grave è anche la situazione
dei fiumi in Emilia Romagna,
dove l’Enza (a Vetto) è quasi
asciutto, il Secchia (a Lugo)
segna la portata di mc/sec
1,53 contro una media del
periodo pari a 31,2 (!) ed il
Reno (a Casalecchio) registra
una portata di mc/sec 2,57
contro una media, nel perio-
do, di 25 metri cubi al secon-
do! Continua, invece, il trend
positivo nelle regioni meri-
dionali, dove i bacini di
Puglia, Sicilia e Sardegna
sono indicativamente oltre il
60% delle capacità d’invaso,
largamente superiore alle
condizioni dello scorso anno.
“Il paradosso italiano, cui
dover porre urgente rimedio,
si accentua, se consideriamo
che, sul Bel Paese, ogni anno

sono finora caduti media-
mente 302 miliardi di metri
cubi di pioggia, di cui i cam-
biamenti climatici hanno
incrementato l’estremizza-
zione degli eventi, aumen-
tando i rischi idrogeologici;
ad oggi, di tale ricchezza idri-
ca invidiata da tutto il
mondo, tratteniamo, per
diversi usi, solo l’11,3%!
Usando un termine proprio
di altri settori, dobbiamo
maggiormente tesaurizzare
tale patrimonio sempre pre-
zioso” A segnalarlo è
Francesco Vincenzi,
Presidente dell’Associazione
Nazionale dei Consorzi per
la Gestione e la Tutela del
Territorio e delle Acque
Irrigue (ANBI).
“Contestualmente, secondo il
Ministro dell’Ambiente, il
20% del territorio italiano è a
rischio desertificazione per
un andamento meteorologi-
co, a macchia di leopardo,
accentuato da una spesso
incontrollata cementificazio-

ne del suolo, la cui prima
risposta sta nell’aumentare la
resilienza delle comunità
attraverso la creazione di
bacini per trattenere l’acqua,
quando arriva: in Italia
attualmente esistono 381
dighe con altrettanti invasi,
ma ne servirebbero altri 2000
di dimensioni medio-piccole
e che non vanno ad interferi-
re con la “naturalità” dei
nostri fiumi e torrenti. Se ne
evince – conclude il dg di
ANBI, Massimo Gargano -
che i 30 cantieri del Piano
Nazionale Invasi, in fase di
avvio, devono essere solo la
prima tranche di un piano
più ampio, mirato alla realiz-
zazione di infrastrutture
idrauliche, indispensabili a
cogliere le opportunità di un
Paese ricco, dati alla mano,
dall’ “oro blu”, anche se nes-
suno oggi lo direbbe. Ecco
perché serve cultura e forma-
zione ad ogni livello per
affrontare, a 360°, un proble-
ma epocale.” 

Si tratta dei settori a maggior rischio contraffazio-
ne nei marchi del design di moda, orologi, gioiel-
li e accessori. Di queste 11 mila sono a Milano su
un totale italiano di 212 mila imprese. Si tratta
delle attività di design specializzate, della fabbri-
cazione di profumi e cosmetici, di oggetti di gio-
ielleria e oreficeria, del commercio al dettaglio di
articoli di abbigliamento, calzature, articoli in
pelle, articoli di profumeria, orologi e gioielleria.
Circa 100 mila gli addetti coinvolti in Lombardia
su 400 mila in Italia, di cui 60 mila a Milano. Un
business da 17 miliardi a Milano su circa 80
miliardi in Italia. Secondo i dati di Infocamere
sono 2530 le imprese sequestrate lombarde nel
registro delle imprese, il 14% italiano. 10 aprile in
Camera di commercio a Milano in via Meravigli 9
b e in videoconferenza nelle sedi di Monza e Lodi,
incontro su “Etica pubblica, etica professionale e
tutela della trasparenza”. Il ruolo dei professioni-
sti nella prevenzione e nel contrasto della corru-
zione e della criminalità organizzata. Promosso da
Camera di commercio di Milano Monza Brianza
Lodi in collaborazione con Avviso Pubblico e gli
Ordini Professionali delle Province di Milano,
Monza Brianza e Lodi. Partecipano : Luca Bertoni
| Consigliere della Camera di commercio di
Milano Monza Brianza Lodi, PierPaolo Romani |
Coordinatore Nazionale di Avviso Pubblico,
Stefania Pellegrini | Professoressa associata
Dipartimento di Scienze Giuridiche Università di
Bologna. Ha dichiarato Luca Bertoni, presidente
del Comitato Provinciale per la lotta alla contraf-
fazione: “Siamo impegnati nella lotta alla contraf-
fazione con il Comitato di Milano che dedica un
appuntamento alla criminalità organizzata. Il
reato di contraffazione è espressione di vere e pro-
prie attività criminali organizzate che generano

un impatto profondamente negativo sul tessuto
economico e sociale, sia locale che nazionale, in
termini di perdita di fatturato, di gettito fiscale, di
mancata occupazione e di reimpiego di risorse di
provenienza illecita, a danno del mercato sano e
competitivo, con gravi ripercussioni sulla sicurez-
za dei lavoratori e dei consumatori”. Comitato
Provinciale per la lotta alla contraffazione dal 14
dicembre a Milano. La Camera di Commercio di
Milano Monza Brianza Lodi ha accolto l’invito del
Ministero dello Sviluppo Economico e di
Unioncamere, di costituire un Comitato
Provinciale per la lotta alla contraffazione, che
veda la Camera di Commercio operare, in stretto
raccordo con la Prefettura, con le autorità e le
associazioni, alla creazione di un “rilevatore” del
fenomeno sul territorio, con funzioni di promo-
zione, supporto e monitoraggio, attività di pre-
venzione e repressione degli illeciti connessi alla
contraffazione e di in-formazione al consumatore
e alle imprese sui rischi e i danni connessi al feno-
meno. 

Contraffazione e illegalità mettono
a rischio il business da 80 miliardi 

Sono 28 mila in Lombardia le imprese nei settori del lusso

ACI: marzo perde sprint la corsa dell’auto usata
Nel primo trimestre in crescita
moto di seconda mano e radiazioni



Esperti a confronto per innova-
re e connettere imprese, profes-
sioni e servizi del turismo e del-
l’enogastronomia: è questo il
focus del 1° meeting della stam-
pa turistica ed enogastronomi-
ca, che si svolgerà nella Riviera
di Ulisse il 5-6-7 aprile prossi-
mi, organizzato dall’associazio-
ne “Le Dimore del Sole”, il
sodalizio nato a Formia e che
da oltre dieci anni promuove le
attività di un gruppo di struttu-
re extra-alberghiere che opera-
no nel territorio. L’evento pren-
derà il via venerdì 5 aprile
quando una ventina di giorna-
listi, provenienti per lo più da
Roma e Napoli ma anche da
altre regioni, faranno un breve
giro panoramico della città di
Gaeta, la visita alla Montagna
Spaccata, al Papardò, il parco
balneare dove è possibile vive-
re una giornata di mare immer-
si nel verde della vegetazione
mediterranea e degli antichi
ulivi di Gaeta e visitare uno dei
roseti tra i più belli e ricchi
d’Europa. La serata, si conclu-
derà con una sosta sulle due
terrazze panoramiche di
Sperlonga, l’una con la vista
spettacolare del Circeo e delle
Isole Pontine e l’altra alle famo-
se “Grotte di Tiberio”. Si prose-
guirà nella mattinata di sabato
6 aprile con un convegno pres-
so la Sala Ribaud del Comune
di Formia su “Il nuovo assetto
turistico nella Riviera di Ulisse,
dal grande albergo all’ospitalità
di tipo familiare: destagionaliz-

zazione, comprensorialità, eno-
gastronomia e management” e
nel pomeriggio il tour e la
degustazione di vini presso una
nota azienda vitivinicola. Al
rientro, giro della città di
Formia per ammirare i suoi
principali monumenti. 
Il meeting si concluderà dome-
nica con la visita a una delle
risorse paesaggistiche della
Riviera di Ulisse ed a un centro
di produzione d’eccellenza
olearia. Nella tre giorni gli ospi-
ti partecipanti avranno l’oppor-
tunità di degustare le tipicità
culinarie del territorio presso
noti e tipici ristoranti locali. “Il
I° Meeting della Stampa
Turistica ed Enogastronomica –
sottolinea il presidente dell’as-

sociazione Le Dimore del Sole,
Cinzia Calligaris – vuole rap-
presentare una pietra miliare,
un punto di partenza, una svol-
ta in ambito di promozione ter-
ritoriale. Siamo sicuri che solo
attraverso una puntuale e siste-
matica operazione di informa-
zione, congiuntamente ad
un’opera di aggiornamento dei
servizi e fruibilità delle risorse,
il nostro territorio possa punta-
re a ritrovare l’antico splendore
che una zona come la Riviera di
Ulisse merita”. Un obiettivo in
perfetta linea con la “mission”
dell’Associazione, ovvero offri-
re al turista, oltre che il sempli-
ce alloggio, anche le molteplici
risorse che il territorio possa
garantire.

Gli allievi del corso di cucina
del centro di formazione pro-
fessionale della Scuola
Alberghiera di Viterbo sele-
zionati per rappresentare la
provincia di Viterbo al Food
Challenge della Startupper
School Academy, in program-
ma il prossimo 4 aprile allo
Spazio Attivo di Bracciano. 
A congratularsi con gli stu-
denti è l’assessore allo svilup-
po economico e alle attività
produttive Alessia Mancini,
presente lo scorso 25 marzo
alla selezione, avvenuta allo
Spazio Attivo di Lazio Innova
a Viterbo “Rivolgo un gran-
dissimo in bocca al lupo ai
ragazzi del corso di cucina del
centro di formazione profes-
sionale della Scuola

Alberghiera, diretto da Luca
Crocoli. Il vostro percorso for-
mativo e didattico vi offre
questa grande opportunità –
ha aggiunto l’assessore rivol-
gendosi direttamente ai ragaz-
zi -. Un’opportunità che avete
conquistato con impegno e
studio. Avrete la possibilità di

sperimentare e approfondire
le vostre conoscenze in un
ambiente all’avanguardia con
postazioni di cucina e macchi-
nari di alta tecnologia. Sono
certa che questa esperienza
contribuirà alla vostra forma-
zione personale e professiona-
le”.

I sapori di numerosissime sagre
enogastronomiche provenienti
da tutta Italia sono stati di scena
a Ferrara, nello scorso weekend,
in occasione del Salone
Nazionale delle Sagre. Dopo il
successo dello scorso anno il
Quartiere fieristico di Ferrara
torna a riempirsi dei sapori di
oltre cento sagre enogastrono-
miche provenienti da tutta la
penisola, per un evento unico
nel Paese. Un evento da leccarsi
i baffi, degustando le prelibatez-
ze provenienti da Emilia-
Romagna, regione "regina" della
manifestazione, ma anche da
Veneto, Puglia, Piemonte,
Trentino, Lazio, Umbria,
Toscana e Lombardia Un fine
settimana che ha visto celebrarsi
le nozze tra cucina di qualità e

tradizioni. Con un solo biglietto
di ingresso sono state migliaia le
persone che hanno potuto libe-
ramente i migliori piatti di tutte
le sagre presenti. Intorno alla
buona tavola e all'arte culinaria
si sono svolti alcuni appunta-
menti molto succulenti e spetta-
colari, dalle dimostrazioni alle
degustazioni (oltre 300.000

assaggi gratuiti...), dalle gare ai
corsi e ai convegni su numerosi
prodotti tipici. Per il Lazio erano
presenti la Sagra del Frittellone
di Civita Castellana e la Sagra
del Fagiolo Carne di Fabrica di
Roma che hanno potuto mostra-
re al numeroso pubblico prove-
niente da tutta Italia la squisi-
tezza dei loro prodotti.

a cura di Antonio Castello

A Formia il 1° Meeting 
della Stampa Turistica 

ed Enogastronomica

Conventin Bureau Roma
e Lazio sigla 

un accordo con CTRIP

Al Salone Nazionale della Sagre erano presenti anche Civita Castellana
e Fabrica di Roma rispettivamente con la Sagra del Frittellone e del Fagiolo Carne

Gli allievi della Scuola Alberghiera
di Viterbo al Food Challenge

della Startupper School Academy
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Nei giorni scorsi, nel corso
della visita a Roma dei rappre-
sentanti del Governo Cinese,
Onorio Rebecchini, Presidente
del Convention Bureau Roma
e Lazio, ha firmato un accordo
con Jane Jie Sun, Chief
Executive Officer Director di
Ctrip, uno dei più grandi
colossi del turismo cinese.  La
cerimonia della siglia è avve-
nuta nella splendida cornice
della sala Pietro da Cortona
dei Musei Capitolini, alla pre-
senza dell’Assessore allo
Sviluppo Economico, Turismo
e Lavoro di Roma Capitale,
Carlo Cafarotti, sotto l’attenta
regia di Andrea Canapa,
responsabile per Roma della
Fondazione Italia Cina, sono
stati siglati altresì gli accordi
tra Ctrip e Federturismo, Sea
Aeroporti di Milano,
Trenitalia, Comune di Roma,
Regione Toscana e Regione
Umbria. 
Il Convention Bureau Roma e
Lazio, in questo quadro istitu-
zionale, ha voluto rappresen-
tare l’importanza del turismo
MICE (Meeting, Incentives,
Conferences, Exhibitions) per
lo sviluppo di questo redditi-
zio segmento di mercato nel
nostro territorio. 
“E’ con grande piacere che
abbiamo firmato questa intesa
con Ctrip – ha commentato a
margine il Presidente del
Convention Bureau, Onorio
Rebecchini – Roma è il punto
di arrivo della Via della Seta,
ed è questo il momento
migliore per aprirsi al turismo

MICE in piena espansione”.
Secondo i trend di crescita
mondiali la Cina, già prima
nel mondo come spesa per i
viaggi business e leisure, con
228 miliardi di euro, e nel 2020
sarà prima anche per numero
di viaggiatori. Rappresenta,
quindi, un mercato importan-
tissimo per Roma e Lazio
essendo recentemente entrato
tra i primi 10 in arrivo nella
Capitale. Questo non è il
primo accordo siglato dal
Convention Bureau Roma e
Lazio per lo sviluppo del mer-
cato cinese. Già a novembre
2018, nella missione interna-
zionale in collaborazione con
ENIT e ICE, assieme a ADR,
CBReL aveva firmato un’inte-
sa con CTA China Tourism
Academy al fine di promuove-
re l’offerta congressuale di
Roma e Lazio, e sviluppare
iniziative che possano miglio-
rare gli standard di servizio
incrementando gli scambi con
la Cina. Entrambi gli accordi, a
diversi livelli, consentiranno
di avere una visione migliore

dei movimenti turistici, con
dati specifici per orientare le
politiche promozionali nei
confronti del turismo d’affari e
dell’industria congressuale,
coordinando iniziative per
raggiungere obiettivi comuni.

Un Weekend di grandi
abbuffate a Ferrara



Nella Capitale sono partiti i
lavori per la nuova edizione
della gara di “Formula E”, even-
to dedicato alle auto elettriche
da corsa che grande successo ha
ottenuto l’anno passato. In pro-
gramma sabato 13 aprile
all’Eur, i primi interventi sono
partiti proprio in questi giorni.
Si tratta della prima fase, quella
di installazione delle strutture
che durerà fino al 10 aprile. I
lavori si svolgono di notte, dalle
20.30 alle 5.30, con riduzione
progressiva dei posti auto,
prime modifiche alla circolazio-

ne e deviazione delle linee di
bus che servono il quartiere.
Seguirà la fase delle giornate di
gara, dal 10 al 15 aprile, con la
completa interdizione al traffi-
co sull’area del circuito (chiusu-
ra di via Cristoforo Colombo tra
viale Oceano Atlantico e via
Laurentina), già a partire dalle
20.30 del 10 aprile e fino alle
5.30 del 15 aprile. Poi, dal 15 al
21 aprile, saranno smantellate
le strutture, la Cristoforo
Colombo sarà riaperta alle 5.30
di lunedì 15 aprile, si lavorerà
di nuovo di notte, parcheggi e

viabilità torneranno alla nor-
malità quotidiana. Roma
Mobilità sta attivando tutti i
canali di comunicazione con gli
enti coinvolti (Anas e
Autostrade per avvisare gli
automobilisti su GRA e auto-
strade verso Roma, WAZE per
instradare gli utenti su itinerari
alternativi alla Colombo.
Previsti itinerari alternativi per
minimizzare l’impatto sulla
viabilità (Ardeatina,
Laurentina, Ostiense-via del
Mare, autostrada Roma-
Fiumicino).
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Dice di pensare alla Roma "25 ore al
giorno", dice di non aver sentito Pallotta
dopo la disfatta con il Napoli e dice
anche che "c’è una perdita di fiducia, ma
io voglio una squadra di uomini che rea-
gisce alle avversità". Alla vigilia di Roma

- Fiorentina, ancora una volta, Claudio
Ranieri prova ad infondere di nuovo fidu-

cia all’ambiente, ma la sensazione è che
anche lui non sappia precisamente dove

intervenire: "Se le cose vanno bene potrei gio-
care anche io, ma adesso serve che i giocatori si

aiutino tra loro. Quando le cose vanno così serve
esperienza, oltre che i giovani, e serve una squadra

corta, compatta. Il Napoli ha corso quanto noi, ma da
squadra. Noi no. Non capisco perché tutti vogliono imi-

tare il tiki taka, non bisogna correre rischi". Per la prima
volta, Ranieri racconta anche i suoi dubbi di formazione:

"Deciderò dopo l’allenamento di domani mattina. Devo fare un
po’ il farmacista, capire chi sta bene e chi no, ricordando che ho
solo tre cambi da fare. Ünder e Pellegrini sono a disposizione,
tra virgolette". E anche Olsen non è più così sicuro del posto:
"Devo valutare tutto". Ranieri, a domanda sulle parole del pre-
sidente Pallotta che ha chiesto alla squadra di tirare fuori le p...
risponde facendo un discorso generale: "Voglio vedere una
squadra che reagisca, e come me i tifosi". Di questa squadra
potrebbe non far parte uno tra Dzeko e Schick: "Devo valutare.
Edin ha giocato con una botta all’anca, ha avuto un versamento
e anche un "meloncino" sopra la caviglia. Vediamo come sta. In
ogni caso mi auguro - dice ancora Ranieri - che le sconfitte in
coppa Italia e col Napoli ci diano una motivazione e ci diano la
benzina per reagire. La Roma in Coppa ha preso i gol quasi tutti
nello stesso modo, palla a scavalcare la difesa, dovremo stare
attenti a non dargli profondità". Battute finali sul futuro dei due
simboli, De Rossi e Totti: "Daniele penserà lui al suo futuro,
Francesco è già un punto di riferimento importante per noi".

Ranieri: “Ora serve reagire”
12 • Sport

Il tecnico giallorosso alla vigilia della sfida di campionato con
la Fiorentina: "Sconfitte come quelle subite spero servano

a dare la benzina". Pallotta? Non l'ho ancora sentito..."

Luciano Spalletti toglie ogni dubbio e smonta l’attesa: Mauro
Icardi sul quel treno ci sarà. E sarà anche in campo, titolare,
contro il Genoa: "Icardi è convocato. E oggi è titolare. Ha avuto
la reazione giusta, che è quella mentale. Conta poco il musco-
lo. Si è allenato domenica da solo, martedì è venuto a prende-
re le randellate, a sudare con tutti. Ora lui crede nella maniera
giusta, sa che non tutto dipende da lui. In ogni momento, in
ogni istante bisogna stare dalla parte dell’Inter. E lui adesso lo
è". Spalletti poi ritorna sulle frasi della polemica di domenica
sera: "Quello svolto da Marotta è stato un lavoro determinan-
te, chi ha voluto mettere le mie parole in contrapposizione ha
dato una lettura distorta. Si è arrivati così a un confronto reale
e non virtuale, che ha messo in condizione Icardi di poter esse-
re d’aiuto alla squadra. Certo, se la mediazione è stata chiesta
per mettere delle condizioni diventa tutto più complicato, per-
ché ad ascoltare c’è una squadra, una tifoseria e per ultimo un
allenatore. E tutte queste componenti hanno un cuore e delle
orecchie, e quindi un valore". E sul "paragone" con Messi e

Ronaldo: "Una maglia da sola, come quella che avete
messo sulla prima pagina della Gazzetta, non vale nien-
te, ma dentro il contesto di una squadra vale più di Messi
e Ronaldo messi insieme, soprattutto per noi. Per 1500
volte si è detto che è un giocatore fantastico e fondamen-
tale, ma con la goccia di sudore sulla tempia". Il caso
quindi è chiuso, Spalletti assicura che la squadra è pron-
ta a riaccoglierlo e che i tifosi saranno riconquistati.
Icardi partirà titolare e non ha un tempo massimo di
impiego: "Ha pagato quello che deve pagare. La sintesi
è che c’è bisogno del sudore e di scarpe bullonate. In
questi ultimi allenamenti che ha fatto lui è già sulla stra-
da buona. Icardi dentro la nostra squadra non solo può
aiutare, ma può trascinarla. Ma se ci sta dentro. Però se sta
a dieci km di distanza si fa fatica, se è avanti un metro
noi possiamo seguirlo. Per valutare quanto tempo
può giocare si vedrà: gioca e poi si vede quando
toglierlo, se serve toglierlo".

Spalletti: “Icardi titolare:
con lui siamo più forti”

Formula E, iniziato all’Eur
l’allestimento del circuito 
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In occasione della trentesima gior-
nata del campionato di Serie A e
della trentunesima di Serie B sarà
richiamata, su tutti i campi di calcio,
l’importanza della proprietà intel-
lettuale, quale asset strategico per le
imprese e strumento di tutela per il
consumatore. Lo slogan - #lorigina-
levince - sintetizza la straordinaria
sinergia tra Direzione generale per
la lotta alla contraffazione-Ufficio
Italiano Brevetti e Marchi del
Ministero dello Sviluppo

Economico, Guardia di Finanza,
Lega Serie A e Lega B, nel contrasto
alla contraffazione, alla pirateria e
all’abusivismo commerciale.
Fenomeni, questi, variegati e insi-
diosi che implicano la distribuzione
di prodotti non sicuri e che riverbe-
rano i loro effetti distorsivi sul siste-
ma economico e imprenditoriale da
un lato e sul tessuto sociale dall’al-
tro, incidendo profondamente su
trasparenza e corretto funziona-
mento del mercato interno.

Contraffazione e pirateria sono solo
la punta di un iceberg nella cui parte
più nascosta si celano evasione
fiscale e contributiva, sfruttamento
di manodopera in nero e clandesti-
na, inquinamento ambientale,
minacce alla salute umana e riciclag-
gio. In questo scenario, l’operazione,
ideata dalla Guardia di Finanza, ha
la finalità di prevenire e contrastare
tutte le forme di produzione e com-
mercio di prodotti falsi o insicuri e
di diffusione di contenuti illeciti.

#loriginalevince, MISE
e Serie A e B in campo
contro la contraffazione 
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"Star Wars" arriva a teatro. Dal 5 al 7 aprile, al
teatro Arcimboldi di Milano, va in scena infat-
ti, per la prima volta in Italia, "Star Wars: A
New Hope in concerto". Sarà proiettato il film
completo in lingua italiana con la colonna
sonora originale del compositore premio
Oscar John Williams eseguita dal vivo dalla
21st Century Orchestra. Il concerto sarà diretto
dal Maestro Dirk Brossé. La colonna sonora ha
da sempre rappresentato un elemento chiave
nella saga ideata da George Lucas. Per questo
sentirla eseguita dal vivo, con tutto l'im-
patto di un'orchestra sinfonica, può
rendere la visione del film un'espe-
rienza unica anche per chi lo cono-
sce a memoria. Le serate inoltre
sono pronte a trasformarsi in
una grande festa a tema
"Guerre Stellari". Infatti
"501st Italica Garrison" e la
“Rebel Legion Italian

Base”, ovvero i  fanclub
riconosciuti ufficialmen-
te da Lucas Films, hanno
annunciato, tramite la loro
pagina Facebook, che saran-
no presenti all’evento con i
loro magnifici costumi, perfet-
ta riproduzione di quelli usati
sui set. Sarà possibile farsi un sel-
fie con personaggi come Darth
Vader, Kylo Ren, la Principessa Leila,

gli Stormtrooper, i piloti di X-Wing,
i simpatici Jawa, i coraggiosi cava-

lieri Jedi e tanti altri. 
Domenica 7 aprile invece "Saber

Guild", altra associazione rico-
nosciuta da Lucas Films Ltd.,

metterà in scena nel foyer
un combattimento dimo-

strativo con le spade
laser.

“Star Wars” arriva a teatro
Lo spettacolo arriva per la prima volta in Italia con tre date



THE LEGO MOVIE 2
Un film di Mike Mitchell, Trisha Gum. Con Chris Pratt, Elizabeth Banks, Will Arnett, Nick Offerman, Alison Brie Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 452 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.Brichsburg, la città dove tutto è meraviglioso viene distrutta da una specie aliena comandata dalla terribile imperatrice Quallo Che Voglio. Emmet si lancerà così verso l'ignoto Sistema Sorellare, per salvare i suoi amici e la sua amata Lucy.Squadra vincente non si cambia, tornano dunque i protagonisti della prima avventura, compreso il più simpatico, il megalomane Batman. Tra gli altri sfilano un Harry Potter non autorizzato, Velma di Scooby-Doo e Bruce Willis, a quattro zampe nei condotti dell'aria. Sotto le mille battute e le mille comparse il film di Mike Mitchell parla dell'importanza di cooperare, per costruire insieme. Divertente e ultra pop, da un certo punto in poi il film cede all’autocompiacimento e finisce per aggiungere troppa carne al fuoco, ma è un'impressione che non sfiora i bambini, e allora... va bene così! THE FRONT RUNNER - IL VIZIO DEL POTERE
Un film di Jason Reitman. Con Hugh Jackman, Vera Farmiga, Molly Ephraim, Kaitlyn Dever, J.K. Simmons Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 61 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Senatore democratico del Colorado, Gary Hart è in piena corsa presidenziale, favorito dai sondaggi. Poi il Miami Herald pubblica un articolo e la sua ascesa si interrompe. Accusato di avere una relazione extraconiugale, dovrà rispondere alla moglie e agli elettori delle foto che lo inchiodano. Political drama tratto da una storia vera, il film racconta l'inizio di una tendenza giornalistica: pensare e trattare i politici come star hollywoodiane. Reitman non attacca mai i suoi personaggi, li lascia agire, provocando una reazione tra la loro posizione sociale e la loro vita intima. The Front Runner guarda invece con disprezzo allo spettacolo della democrazia americana. Il regista non offre questa volta alcuna chance al suo eroe di evolvere sul piano morale. Gary Hart resta un enigma per lo spettatore, The Front Runner un film 'informativo' da cui non si esce più grandi

COPIA ORIGINALE
Un film di Massimiliano Bruno. Con Alessandro Gassmann, Marco Giallini, Edoardo Leo, Gianmarco Tognazzi, Ilenia Pastorelli Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 378 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Lee Israel ha un grande talento e un pessimo carattere. L'alcolismo e la misantropia le alienano ogni possibilità di carriera. Due lettere di Fanny Brice rinvenute per caso e vendute a 75 dollari le forniscono l'idea di comporre finte lettere di grandi autori scomparsi. Almeno fino a quando l'FBI non si mette sulle sue tracce.Marielle Heller racconta la vita di una donna che non trova il suo posto in un mondo che non le ha mai dato davvero una chance. Melissa McCarthy incarna superbamente il suo primo ruolo drammatico e riesce a rendere empatica e profondamente umana una donna spesso sgradevole. Copia originale riesce in quello che a pochi biopic riesce: rendere un personaggio difficile una gioia da incontrare.MODALITÀ AEREO
Un film di Fausto Brizzi. Con Pasquale Petrolo, Paolo Ruffini, Violante Placido, Dino Abbrescia, Caterina Guzzanti Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 421 sale. Distribuzione 01 Distribution
Diego è un imprenditore di successo. Ricco e poco curante del bene altrui, non si fa scrupoli a sminuire il prossimo. Il suo atteggiamento gli si ritorce contro quando dimentica nel bagno di un aeroporto il suo cellulare di ultima generazione a cui sono collegati profili social, contatti e carte di credito. I due inservienti Ivano e Sabino decidono così di vendicarsi dell'arrogante riccone e di sfruttare la lunga durata del suo volo verso Sidney per rubargli la sua vita digitale. Mentre Diego si trasforma nell'uomo più odiato del pianeta, c'è chi ne approfitta per sottrargli l'azienda di famiglia e mandare a rotoli la sua vita. Grazie all'aiuto di una bella assistente di volo e di nuovi inaspettati amici, la situazione non è poi così irreparabile.

PARLAMI DI TE
Un film di Hervé Mimran. Con Fabrice Luchini, Leïla Bekhti, Rebecca Marder, Igor Gotesman, Clémence Massart-Weit Uscita 21 febbraio 2019.Capo sprezzante di un’azienda automobilistica, Alain va di corsa. Alla vigilia del lancio di un nuovo modello di vettura, ignora i segnali del suo corpo e crolla. Colpito da un ictus, Alain confonde le parole e le sillabe, perde i ricordi e il filo della vita. A riordinargli il linguaggio e l'esistenza ci pensa Jeanne, giovane ortofonista che gli insegnerà il valore del tempo.Per la prima volta a corto di parole, Fabrice Luchini trova in questa commedia l’occasione di lanciarsi in voli verbali di una comicità quasi sperimentale. La sua credibile performance serve tuttavia una storia di redenzione convenzionale. Cercando di combinare sorrisi e tenerezza con una sceneggiatura leggera, troppo leggera, il regista consegna completamente il film al suo protagonista, che lo vampirizza con un esercizio di stile.

DRAGON TRAINER - IL MONDO NASCOSTO
Un film di Dean DeBlois. Con Jay Baruchel, America Ferrera, Cate Blanchett, Gerard Butler, Jonah Hill Uscita 31 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 304 sale. Distribuzione Universal Pictures. 
Uomini e draghi convivono felicemente a Berk: Hiccup è il nuovo leader e Sdentato, il drago da cui tutti si lasciano guidare. Ma l'utopia ha i giorni contati perché Grimmel vuole riportare in gabbia ogni drago in libertà. Non resta che partire, alla ricerca del mondo nascosto, per scoprire se è davvero un paradiso o soltanto una leggenda da marinai. Dopo un capitolo secondo più funzionale che dilettevole, con Dragon Trainer 3, il vento dell'ispirazione torna a soffiare e il film spiega a fondo le vele. Solido e toccante sul piano del racconto, il capitolo finale è ben riuscito anche nella forma, a cominciare dalla riscrittura del monologo col quale Hiccup presenta Berk, e così fino al finale, che getta un ponte con altre saghe, dentro e fuori dall'universo animato.

UN UOMO TRANQUILLO
 Un film di Hans Petter Moland. Con Liam Neeson, Tom Bateman, Tom Jackson, Emmy Rossum, Laura Dern Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 282 sale. Distribuzione Eagle Pictures.Nels Coxman è un uomo tranquillo, che guida uno spazzaneve attraverso i tunnel ghiacchiati del Colorado. La sua vita viene sconvolta dalla morte del figlio, liquidata dalle autorità come un'overdose di eroina e causata invece da una gang di spacciatori. Da quel momento Nels procederà verso la sua vendetta.Dai tempi di Io vi troverò, Liam Neeson ha fatto una fortuna interpretando ruoli in film che parlano di vendetta, come ironizza un episodio de Il metodo Kominsky. Dopo 10 anni ha trovato il modo di dare una svolta al suo iconico giustiziere. L'opportunità è Un uomo tranquillo, più che un revenge movie, una dark comedy ironica e irriverente. Il film funziona sia come action movie che come commedia dark, ma anche come giocattolo per cinefili, dato che cita a piene mani i Coen di Fargo come Tarantino e Kaurismaki. 

GREEN BOOK
Un film di Peter Farrelly. Con Viggo Mortensen, Mahershala Ali, Linda Cardellini, Sebastian Maniscalco, P.J. Byrne Uscita 31 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 409 sale. Distribuzione Eagle Pictures. 
New York City, 1962. Tony Vallelonga, detto Tony Lip, fa il buttafuori al Copacabana, ma il locale deve chiudere per due mesi e per sbarcare il lunario Tony dovrà fare da autista a Donald Shirley, un musicista in tour attraverso gli Stati del Sud. Peccato che Shirley sia afroamericano, in un'epoca in cui la pelle nera non era benvenuta.Peter Farrelly, sotto la patina ultracool di un'America in cui la musica, gli abiti e gli ambienti sono letteralmente da urlo, attraversa gli stereotipi etnici e razziali senza negarli, costruendo una storia che è per tre quarti commedia esilarante e per il resto dramma ancora attuale. Green Book è un vero spasso, diretto e interpretato in modo eccellente, e anche ciò che potrebbe sembrare piacione nasconde invece una misura non trascurabile di coraggio e dignità.IL CORRIERE - THE MULE
Un film di Clint Eastwood. Con Clint Eastwood, Bradley Cooper, Laurence Fishburne, Michael Peña, Dianne Wiest Uscita 7 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 474 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Earl Stone è un floricoltore dell’Illinois specializzato nella cultura di un fiore che vive solo un giorno. A quel fiore ha sacrificato la vita e la famiglia. Piegato dalla crisi economica, accetta di trasportare grossi carichi di droga. Veterano di guerra convertito in corriere, Earl dimentica i principi di difensore del Paese per qualche dollaro in più. Ma la strada è lunga.Solido come un mito, Clint Eastwood avanza nel film radioso, increspando il sopracciglio e cantando canzoni al volante lungo le strade vuote del Midwest. Trasposizione di una storia vera, The Mule è un film personale e struggente, che permette al regista di elaborare il rimorso per i suoi cari. Eastwood non ha più niente da dimostrare e procede oltre. Nell'epilogo esce di scena. Gli 

Una dark comedy stracolma di freddure, citazioni e puro divertimento sbullonato e irriverente. Azione, Drammatico, Thriller - Gran Bretagna 2019. LA PARANZA DEI BAMBINI
Un film di Claudio Giovannesi. Con Francesco Di Napoli, Artem Tkachuk, Alfredo Turitto, Viviana Aprea, Valentina Vannino Uscita 13 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 319 sale. Distribuzione Vision Distribution.Ragazzini allo sbando in una realtà che sembra non lasciare scampo. L'obiettivo è avere soldi e potere.Napoli 2018. Nicola, Tyson, Biscottino, Lollipop, O'Russ, Briatò vogliono diventare ricchi alla svelta, comprare abiti firmati e motorini nuovi. In particolare Nicola non resiste alla tentazione di entrare a far parte di una 'famiglia' camorrista. Il furto di una pistola lo fa sentire più uomo e in poco tempo diventa il capo del suo gruppo. Nicola ha 15 anni.Napoli è teatro della vicenda, ma non è quella di Gomorra. Se la serie televisiva ha le caratteristiche del noir, qui a essere al centro dell'attenzione è l'osservazione dei personaggi, il mutare della psicologia di Nicola che da quando ha un'arma pensa di poter ripristinare giustizia e legalità nel suo mondo. Un mondo senza padri e senza memoria in cui tutto, anche i sentimenti più profondi, si misura con il metro della legge del più forte.dotati di superpoteri sono reali. Nel mentre il figlio di David, la ragazza sopravvissuta all'Orda e la madre di Elijah cercano di salvare i propri cari dalle cure di Ellie Staple.

Il racconto di un'innocenza compromessa, osservata con una compassione priva di pietismi. Drammatico, Italia, Francia 2019.

10 GIORNI SENZA MAMMA
Un film di Alessandro Genovesi. Con Fabio De Luigi, Valentina Lodovini, Angelica Elli, Bianca Usai, Matteo Castellucci Uscita 7 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 491 sale. Distribuzione Medusa. Carlo lavora da quindici anni nella stessa azienda e il suo lavoro lo ha tenuto lontano dalla famiglia. Quando la sua vita sembra essersi stabilizzata, un giovane ambizioso vuole prendere il suo posto in ufficio. Intanto la moglie decide di partire per una vacanza a Cuba. Carlo quindi non dovrà solo cercare di mantenersi il lavoro ma dovrà anche badare ai propri figli. Sebbene alcune vicende siano esilaranti, dietro si nasconde la forte malinconia di un padre che ha trascurato i propri figli e che non comprende a pieno il ruolo di una madre full time: Valentina Lodovini interpreta un ruolo femminile dal sapore finalmente contemporaneo. Non tutto però risulta essere armonico e alcune scene sono al limite dell'assurdo. Ma il film ha comunque il pregio di mettere in discussione il tradizionale ritratto dei ruoli di mamma e papà.

Una tragicommedia gradevole ma senza picchi memorabili, troppo rallentata dalla necessità di far ridere a tutti i costi. Commedia, Italia 2019. Durata 94 Minuti.

Un classico film americano da grande pubblico scritto, diretto e interpretato con tutti gli attributi: un vero spasso.

Un film personale e struggente che ribadisce la complessità, la ricchezza e il carattere (in)discutibile del cinema di Eastwood. Drammatico, USA 2018. Durata 116 Minuti.

La trilogia si chiude con un capitolo ispirato, solido e toccante, riuscito sia nel racconto che nella forma. Animazione, Avventura - USA 2019.

Un dramma sul debutto della politica 'tabloid' che spariglia le carte e richiama la stampa alle sue responsabilità. Biografico, Drammatico - USA 2018.

Cambia il nome alla regia ma non mutano lo spirito né lo stile: un vortice pop dal cuore edificante. Animazione, Avventura, Azione - USA 2019.

Un grande film capace di rendere un personaggio difficile una gioia da incontrare.

Un film di intrattenimento ben scritto, divertente, attuale, con rimandi a sentimenti genuini e personali. Commedia, Italia 2019. Durata 100 Minuti.

Il racconto di una caduta e di una lenta ricostruzione, ispirato alla storia vera di Christian Streiff. Commedia drammatica, Francia 2018.

ALITA - ANGELO DELLA BATTAGLIA
Un film di Robert Rodriguez. Con Rosa Salazar, Christoph Waltz, Jennifer Connelly, Mahershala Ali, Ed Skrein Uscita 14 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 343 sale. Distribuzione 20th Century Fox. Il dottor Dyson Ito vive ad Iron City nel 2563 e ripara cyborg. Un giorno trova in una discarica la parte centrale di una ragazza cyborg che innesta in un corpo e le dona la vita. La ragazza è un cyborg avanzatissimo di una tecnologia perduta e progettata per la battaglia. Ma una forza sinistra sembra essere interessata a lei.Robert Rodriguez, che ha ereditato il progetto da James Cameron, qui produttore e sceneggiatore, riduce lo splatter ma non la violenza né la tragedia dell’opera originale, dando vita un film di fantascienza insolitamente duro. I dialoghi non sempre sono memorabili ma la quantità di personaggi e intrighi rende il film ricco di scene d'azione davvero spettacolari. Rosa Salazar nei panni di Alita riesce a emozionare, a differenza di Keean Johnson che probabilmente Cameron avrebbe diretto meglio.

Scene d'azione spettacolari e una grande varietà di scenografie e costumi per un film narrativamente ricco . Azione, Avventura, Sentimentale - USA, Canada 2019. Durata 122 Minuti.
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